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Олимп для студентов
ЕКАТЕРИНБУРГ. В конце минувшей недели в резиденции гу
бернатора награждали победителей X конкурса «Научный 
Олимп». Участники интеллектуального состязания — сту
денты учебных заведений Свердловской области. На суд 
жюри они представляли научно-исследовательские рабо
ты, которые оценивались в соответствующих разделах: тех
нические, гуманитарные и естественные науки.

— Тема моей работы — «Синтез и реакционная способность 
3-полифторацилхромонов и их гетероаналогов», — говорит студент 
химического факультета УрГУ Роман Иргашев, который получил 
первую премию в разделе «Естественные науки». — Над этой рабо
той я трудился почти два года, но результат стоил того. Был получен 
большой спектр новых соединений, обладающих потенциальной 
биологической активностью. Они могут пригодиться как ценные ле
карственные препараты, исцеляющие от многих недугов.

За свою научную работу Роман получил премию в десять тысяч 
рублей. Его научный руководитель, доктор химических наук Вя
чеслав Сосновских надеется, что студент будет усердно зани
маться научной деятельностью.

— В аспирантуру он точно собирается, посмотрим через пару 
лет, какие у него будут успехи, — добавил Вячеслав Яковлевич.

На юбилейном награждении студентов присутствовали также 
победители первого конкурса.

— Нынче участников «Научного Олимпа» больше пятисот, а 
десять лет назад их было намного меньше, — вспоминает Светла
на Загайнова, призер конкурса 1996 года в разделе «Гуманитар
ные науки», доцент кафедры гражданского процесса Юридичес
кой академии, кандидат юридических наук. — Молодежь сейчас 
активно идет в науку. В ближайшие годы я собираюсь опять по
участвовать в этом конкурсе, но уже в другой роли. Я буду гото
вить своих студентов.

Ольга СЕМЕНОВА

Портфели поделили.
Будут делить деньги

ЕКАТЕРИНБУРГ. Несмотря на скандал, разразившийся в пер
вый день работы обновленной облдумы — часть депутатов не 
согласилась с принципами распределения «портфелей», боль
шинство из которых досталось «единороссам», — народным 
избранникам все же удалось определиться с кандидатурой 
спикера и руководителей основных комитетов.

Возглавлять этот законодательный орган будет, как и прежде, Ни
колай Воронин. Также утверждены руководители четырех парламент
ских комитетов. Главой комитета по социальной политике стал Вита
лий Смирнов, комитета по вопросам законодательства, обществен
ной безопасности и местного самоуправления — Сергей Лазарев. 
Комитет по промышленной и аграрной политике и природопользова
нию возглавил Владимир Машков, в должности главы комитета по 
бюджетной политике, финансам и налогам утвержден Владимир Те
решков.

После утреннего демарша в зал вернулись и присоединились к 
голосующим Евгений Артюх, Дмитрий Вершинин, Татьяна Тер-Терь- 
ян, а также Владимир Таскаев. Таким образом, число голосовавших 
достигло 23 человек. Следующее заседание обеих палат облдумы 
будет совместным, состоится оно в четверг и посвящено будет рас
смотрению бюджета на 2007 год.

Светлана БОЯРСКИХ

Гостья из космоса
КАРПИНСК. Вторая ступень ракеты, запущенной недавно на 
космодроме Байконур, приземлилась неподалеку от Карпин- 
ска. Ракета «Союз-2» отправилась в космос, чтобы доставить 
на орбиту европейский метеоспутник «МЕТОП» еще три месяца 
назад, но старт все откладывался по техническим причинам.

Когда агрегат приземлился в районе скалы Ольвинский Камень, 
резонанс от удара был таков, что в домах жителей Карпинска затряс
лись стекла. Теперь эксперты облетят место падения ракеты на вер
толете и установят, не повлияло ли событие на экологическое состоя
ние района. Создана комиссия в составе представителей «Роскосмо
са». По предварительным данным, в результате падения ступени 
«Союза-2» никто не пострадал.

Майя БУНТОВА

ß
 минувшую пятницу ста

рейший вуз Среднего 
Урала УГТУ-УПИ отметил 

свое 86-летие. На этот раз нео
бычно: студенты уральского по
литеха, взявшись за руки, спели 
любимую в русском народе, из 
глубины веков дошедшую до нас 
фольклорную песню «Каравай, 
каравай» и прошли торжествен
ным хороводом вокруг главного 
корпуса родной альма-матер. Это 
действо, на первый взгляд, начи
налось спонтанно в 13.00 пятнич
ного дня, когда на электронном 
табло термометра температура 
воздуха переместилась с отметки 
+ 1 на два градуса ниже, стал па
дать пушистый октябрьский сне
жок и закружила настоящая осен
няя метель.

Организация мероприятия за
няла несколько дней. Один из го
родских ресторанов специально ко 
дню рождения технического уни
верситета испек несколько золоти
стых караваев, из которых сегодня 
выложили красивую надпись: «С 
днем рождения, УГТУ-УПИ».

Как подчеркнули представите
ли вуза, репетиций хоровода не 
было, и поэтому сам перфоманс 
проводился экспромтом. По сек
рету организаторы говорили, что, 
если акция удастся, ее планирует
ся сделать ежегодной. Кстати, 
стоит отметить: таким исконно 
русским и народным торжеством 
свой день рождения не отмечал 
еще ни один уральский вуз. По
этому идея нашла самую горячую 
поддержку со стороны студентов 
— тех, кто учится здесь не первый 
день, а также тех ребят, которые 
всего пару месяцев назад сдали 
свои последние вступительные 
экзамены. Изначально предпола
галось, что в таком необычном по
здравлении университету примут 
участие около 500 студентов, и, ка
жется, никто не ожидал, что в 
большую пятничную перемену на 
улицу их выйдет значительно 
больше. Почти все выходящие 
размахивали флагами и транспа
рантами, содержание которых от
ражало негласное соперничество 
между факультетами.

Но, конечно, совсем особую 
праздничную ауру чувствовали в 
этот день студенты, приехавшие 
в уральский вуз издалека.

— Приняли нас здесь с первых 
дней хорошо, — рассказывает пя
тикурсница экономического фа
культета Ариуна Барнямбуу, кита
янка монгольского происхожде
ния. — Ваш, а впрочем уже и наш, 
вуз очень ценится в Китае своим 
преподавательским коллективом, 
теоретической и практической 
базами. Единственное, что было 
сложно лично для меня в вашем 
государстве, — это язык. Но педа
гоги оказались очень чуткими и 
понимающими, и потому в те дни, 
когда я приезжала к себе домой, я 
всем знакомым и подругам сове
товала поступать именно в Ураль
ский политехнический универси
тет -УГТУ.

По словам девушки, сегодня в 
Китае уральский вуз признан
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«ПОЧЕТНО И ПРЕСТИЖНО»
СТУДЕНТЫ УГТУ-УПИ ВОДИЛИ ХОРОВОД И ПИЛИ ЧАЙ ПОД ОТКРЫТЫМ НЕБОМ

способным дать качественное 
образование. «Учиться интерес
но стало с тех пор, как я преодо
лела языковой барьер, смогла 
понимать своих однокурсников и 
увидела интерес к моей стране у 
преподавателей», —• говорит 
Ариуна. Кстати, всем иноязыч
ным студентам преподаватели 
идут на уступки, поскольку счита
ется, что поступление в тот или 
иной вуз ребят из других стран 
показывает реальную заинтере
сованность в международном со
трудничестве между государ
ствами.

— Ровно через год я уже буду 
дома, — говорит студентка Бар
нямбуу. — Честно говоря, я полу
чаю специальность, чтобы рабо
тать именно там, у себя, и прино

сить своей стране пользу. России 
я благодарна за друзей и за те 
знания, которые она мне дала и 
дает сегодня.

Ректор вуза Станислав Набой- 
ченко выступил с традиционным 
поздравлением студентам и кол
легам-преподавателям. Как уточ
нили в службе информации уни
верситета, длина вкусного хлеб
ного подарка составила три, а 
ширина — два метра. Эти «метры 
с хвостиком» довольно быстро 
были съедены студентами, вы
пившими 20 пятилитровых тер
мосов с чаем, а Ариуна Барням
буу сказала, что такого вкусного 
чая и булочек она никогда в своей 
жизни не ела.

— Мы — сторонники разнопла
нового образования, — сказал в 

эксклюзивном интервью «НС!» 
ректор УГТУ-УПИ Станислав На- 
бойченко. — Я рад, что нам, од
ним из немногих, удается соче
тать в себе, в своей работе раз
носторонние предметы, поэтому 
наши студенты выходят подко
ванными в теории как по предме
там своего технического, так и гу
манитарного профиля. Если ре
бята не найдут себя в техничес
кой специальности, гуманитар
ная сфера не даст им потеряться 
в этой жизни. Также твердо знаю, 
что учиться у нас — это почетно и 
престижно.

Ректор уверен, что студент XXI 
века — это человек ищущий, не 
теряющийся даже в самых слож
ных жизненных ситуациях. Сту
денты ценят свое время, опыт 

преподавателей, а значит, посто
янно стремятся к знанию, хотя и с 
перерывом на отдых, развлече
ния и тусовки. Станислав Степа
нович говорит, что, вероятно, сту
денчество сегодня стало более 
беззаботным.

Возможно, именно поэтому в 
день рождения крупнейшего 
уральского вуза, который готовит 
высококлассных специалистов 
для большинства предприятий 
Среднего Урала, здесь звучали 
патриотические песни, а студен
ты держались за руки вместе со 
своими преподавателями. Прав
да, уже вскоре после торжествен
ного хоровода многие спешили 
обратно, ведь в 14.00 у некоторых 
из них вновь начались лекции.

Максим ГУСЕВ

СНОВА НА СЕВЕРНЫЙ КАВКАЗ
Двадцать один человек — офицеры, прапорщики, сержанты — 
сотрудники Уральского управления материально-технического 
снабжения МВД РФ отправились в свою очередную чеченскую 
командировку.

Сколько их уже было за эти не
спокойные двенадцать лет! Сна
чала — зона вооруженного конф
ликта, затем — обеспечение кон
ституционного порядка, сегодня 
вроде стреляют не часто, но... 
Одним словом, обыкновенная ра
бота подразделения правоохра
нительных органов.

Заместитель начальника Уп
равления полковник внутренней 
службы А.А. Феоктистов, а он от
правляется во главе екатерин

бургской группы, уверен: его 
коллеги, как всегда, справятся с 
поставленными задачами на «от
лично»:

— Дело в том, что у нашего уп
равления огромный опыт работы 
в неспокойных регионах, — 
объясняет Александр Алексее
вич. — Афганистан, затем — На
горный Карабах, Осетия, а с кон
ца 1994 года Северный Кавказ — 
везде в организации обеспече
ния органов охраны правопоряд

ка принимали участие наши со
трудники.

Медали ордена «За заслуги пе
ред Отечеством», медали «За от
вагу!», «За отличие в охране обще
ственного порядка» и бесчислен
ное количество ведомственных 
знаков отличия на кителях со
трудников Уральского управления 
МТС МВД РФ подтверждают их 
высокий профессионализм и лич
ное мужество при исполнении 
служебного долга.

Сам Александр Феоктистов не 
исключение. Свою первую бое
вую государственную награду он 
получил за участие, как сейчас 
принято говорить, в «первой че

ченской кампании» начала 1995 
года. Сегодня у полковника — 
третья командировка на Север
ный Кавказ. У его сослуживцев — 
старшего лейтенанта внутренней 
службы Алексея Мишкина — шес
тая, подполковника внутренней 
службы Владимира Пухова и 
майора внутренней службы Вя
чеслава Душкина — пятая.

Три месяца предстоит екате
ринбуржцам нести службу вдали 
от дома. И как заметил, напут
ствуя своих подчиненных, на
чальник Уральского управления 
МТС МВД РФ полковник милиции 
Александр Короленок, эта коман
дировка должна стать очередной 
страницей боевой летописи 
уральских правоохранительных 
органов.

Олег ПАВЛОВИЧ

Как достучаться в «единое окно»
ЕКАТЕРИНБУРГ. Наиболее острым вопросом при 
строительстве жилья в области является пробле
ма получения земельных участков — к такому вы
воду пришли члены Президиума областного Со
юза промышленников и предпринимателей на 
совместном заседании с коллегией региональ
ного Министерства строительства и ЖКХ.

Участие в мероприятии приняли председатель 
СОСПП Владимир Семенов, спикер Палаты предста
вителей Законодательного собрания Свердловской 
области Юрий Осинцев, председатель Межведом
ственной комиссии СОСПП по проблемам развития 
регионального внешнеэкономического комплекса, де
путат ППЗС Валерий Савельев, генеральный дирек
тор Уралвагонзавода Николай Малых, председатель 
Уральского банковского союза Валентина Муранова, 
исполнительный директор Первоуральского ново
трубного завода Мелик Мори и другие представители 
региональной бизнес-элиты.

Обсуждая перспективы реализации в Свердловской 
области национального проекта «Доступное и комфорт
ное жилье — гражданам России», члены СОСПП отме
тили, что в его осуществлении есть ряд проблемных 
вопросов. Например, процедура предоставления зе
мельных участков под строительство. Бесконечное за
тягивание оформления документов, несмотря на нали
чие механизма «единое окно», отбивает у инициатив
ных людей желание заниматься жилищным строитель
ством.

По итогам совещания Президиум Свердловского об
ластного Союза промышленников и предпринимателей 
решил рекомендовать органам местного самоуправле
ния ускорить решение вопросов по разработке схем 
территориального планирования, правил землепользо
вания и застройки муниципального образования, а так
же усовершенствовать механизм оформления земель
ных участков.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ

Спрашивайте — ответим! 
«Горячий телефон» редакции 
355-91-16 — с 12 до 17 часов 25 октября

Переменная облачность, 
дожди.

Атмосферное давление — 
737—739 мм рт. ст.

Температура воздуха 
ночью - +6-----Г8",
днем — +7 — +9°.

Ветер юго-западный,
3-6 м/с.

Любые частные объявления

по тел. 371-33-75 с 10.00 do 13-00

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru

nasmenu.ru
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В
опрос «быть или не быть?» 
встает перед руководством 
детской студии анимации 
«Аттракцион» не в первый раз за 

шесть лет ее существования. Са
мая серьезная — до сих пор — си
туация складывалась, когда из-за 
пожара пострадали кабинет «Атт
ракциона» и оборудование, на ко
тором дети делали короткомет
ражные мультфильмы. На полгода 
тогда занятия прекратились — до 
тех пор, пока не были выделены 
другие помещения. Едва не напи
сал «новые» помещения — но но
выми их называть было бы непра
вильным. Да, просторный, светлый 
кабинет, но — с голыми стенами и 
протекающим потолком. Детям 
пришлось тогда ждать еще — пока 
починят крышу, сделают ремонт, 
приобретут новое — взамен ис
порченного — оборудование 
(средства, кстати, на основную 
часть ремонта и обновление обо
рудования найдены были «Аттрак
ционом» самостоятельно).

Но вот прошло три года, и пожар 
теперь кажется ерундой по сравне
нию с новой угрозой. Руководите
ля «Аттракциона», мультипликато
ра с мировым именем Сергея Ай- 
нутдинова дирекция киностудии 
обвинила в том, что предоставлен
ные помещения он использует 
для... коммерческой деятельности, 
что обучением детей занимается 
без лицензии.

Что имеется в виду? В заявле
нии киностудии упоминается и 
плата за обучение детей, и сторон
ние проекты, которыми «Аттракци
он» якобы занимается вместо того, 
чтобы обучение это проводить. Но 
давайте разберемся. Студия дип
ломов не выдает, обучением не за
нимается, живет на благотвори
тельные пожертвования. Дети в 
возрасте от трех до 15 лет играют в 
игру под названием «Анимацион
ное кино». Это скорее клуб по ин
тересам, а не киношкола.

Потребительский
«грех»

КАЧКАНАР. Причины перерасхо
да электроэнергии выявлены в 
качканарском городском окру
ге, сообщили в пресс-службе 
ООО «КЭСК-Мультиэнергетика».

Специалисты компании провели 
проверку приборов учета потреби
телей тепло- и энергоресурсов. Со
вместно с работниками ОВД было 
организовано несколько рейдов по 
выявлению хищений. В результате 
проверок составлено 9 актов о хи
щениях юридическими лицами и

НАША МЕДТЕХНИКА 
ХОРОША

НО ТЕНДЕРЫ ВЫИГРЫВАЮТ ИНОСТРАНЦЫ
Небольшую выставку меди

цинской техники, выпускаемой в 
Екатеринбурге Уральским прибо
ростроительным заводом, высо
кие гости из Москвы осматрива
ют довольно бегло. Представите
ли предприятия особое внимание 
обращают на аппараты искусст
венной вентиляции легких, обыч
ный и портативный, что неслу
чайно: в ноябре состоятся тенде
ры на поставки медтехники дан
ного направления в российские 
регионы в рамках национального 
проекта на 2007 год. УПЗ плани
рует в них участвовать.

Формально Виталий Борови
ков, заместитель начальника от
дела промышленной политики 
медицинской и биотехнологи
ческой промышленности Мин
промэнерго, и Юрий Калинин, 
президент Российской ассоциа
ции «Росмедпром», приехали в 
конце минувшей недели в наш 
город, чтобы присутствовать на 
первом заседании созданной в 
регионе Ассоциации произво
дителей медицинской техники 
Свердловской области «Уралмед- 
пром». В нее вошли 28 предприя
тий, в том числе УПЗ, Уральский 
оптико-механический завод, ме
дицинский холдинг «Юнона» и 
другие. Цель создания «Уралмед- 
прома», как говорит его прези
дент, глава холдинга «Юнона» 
Александр Петров, — совместно 
решать наболевшие проблемы от
расли. А их немало, и узнать, ка
кие конкретно, было неформаль
ной, но, пожалуй, главной задачей 
чиновников из Москвы.

Рынок медицинской продук
ции в России стремительно рас
тет, в ближайшие три года он, по 
прогнозам, увеличится в два 
раза и достигнет уровня 400—450 
миллиардов рублей. При этом он 
все больше ориентируется на им
порт. В тендерах отечественные 
и зарубежные производители 
участвуют на равных — наше пра
вительство не только никак не за
щищает российскую медтехнику, 
напротив, есть примеры, когда, 
как говорят специалисты, техни
ческие задания дают под конк
ретные импортные разработки. 
Или, например, указывают в до
кументах, что требуется аппарат, 
работающий от сети с напряже
нием в 110 вольт (западный стан
дарт), хотя у нас везде, как извес
тно, идет 220 вольт.

В таких условиях УПЗ со своими 
приборами ультразвуковой диаг
ностики, которые производят 
здесь по лицензии, дорабатывая 
под местные нужды и условия, ока
зывается в заведомо невыгодном
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A ДЕТЕЙ - НА УЛИЦУ?
НАД СТУДИЕЙ АНИМАЦИИ «АТТРАКЦИОН» ОПЯТЬ НАВИСЛА УГРОЗА
Месячный бюджет студии ко

леблется от 15 до 20 тысяч. Разде
лить эту сумму стоит на шесть — 
именно столько сотрудников в «Ат
тракционе» включая директора и 
художественного руководителя. 
Что получается? Приблизительно 
три тысячи на брата? Не самые 
большие деньги! И совсем ника
кие, если учитывать, что не все они 
идут на зарплату (киностудия де
нежных вливаний в «Аттракцион» 
не делает никаких и зарплату ра
ботникам его не платит), но боль
шей частью — на обновление обо
рудования, на закупку расходных 
материалов.

— Изначально было понятно, что 
детская студия анимации коммер
ческой выгоды приносить не мо
жет! — подтверждает напрашива
ющийся вывод Сергей Айнутди- 
нов. — Для людей, работающих в 
«Аттракционе», занятия с детьми 
— это что-то вроде хобби, если хо
тите — чудачество. Мы не ради 
денег это делаем. Но вот ради 
того, чтобы как-то выживать, что
бы средств хватало и на аппарату
ру, и на материалы, нам действи
тельно приходится браться за за
казы со стороны...

Еще одна претензия от киносту
дии — «Аттракцион» только 7,5 
процента «от фонда рабочего вре
мени» уделяет детям, все осталь
ное тратится на «коммерческую 
деятельность» (при этом, навер
ное, имеется в виду и работа над 
мультиком «Опорный край держа
вы», над которым аниматоры тру
дятся по заказу правительства об
ласти).

два акта — физическими лицами 
на общую сумму около 80 тысяч 
рублей. Основными нарушениями у 
физических лиц является неисп
равность или искажение работы 
приборов учета. Так, в квартире на 
улице Октябрьская составлен акт 
на 13036 рублей. В общежитии в 
6-м микрорайоне сделано начис
ление за похищенную электроэнер
гию на сумму 30924 рублей. В квар
тире 10-го микрорайона на прибо
ре учета выдавлено стекло, выкру

положении. Несмотря на то, что ап
параты ИВЛ, УЗИ, искусственной 
почки нашего производства давно 
и хорошо себя зарекомендовали, 
основными их покупателями оста
ются учреждения здравоохране
ния области. В частности, из со
бранных здесь 130 единиц одной 
из модификаций аппарата ИВЛ 
120 «осели» на Среднем Урале. 
Возможности предприятия позво
ляют значительно увеличить их 
выпуск. Но тем, кто устраивает все
российские тендеры, уральские 
производители явно не нравятся. 
Об этом, кстати, не раз говорил и 
губернатор области Эдуард Рос
сель, душой болеющий за продви
жение столь необходимых това
ров, изготовленных на нашей зем
ле. Усилиями его, обращавшегося 
в различные правительственные 
инстанции, а также руководства 
предприятия все же удалось 
обеспечить поставки аппарата УЗИ 
в 24 региона России. Участие в ре
гиональных конкурсах на поставку 
медтехники для УПЗ, как правило, 
заканчивается заключением дого
воров на покупку аппаратов нашего 
производства. Вопрос, в каких ко
личествах?

Коммерческий директор пред
приятия Людмила Нуштаева раз
ворачивает сводную ведомость, 
мелькают цифры 4...3...7...6... 
Один аппарат везут в какое-ни
будь село Иркутской области, два 
- в районный центр Ярославской 
и так далее. Массовое обновление 
медицинской аппаратуры, как в 
Свердловской области, далеко не 
каждый регион может себе позво
лить, многие живут гораздо бед
нее нас. Для их местных бюджетов 
и наши-то цены (недешевые, ко
нечно, но ниже импортных анало
гов) кусаются. А снизить уральцы 
их не могут, и одна из причин — 
опять же неравные условия с им
портными производителями.

— Мы ожидаем, что наконец-то 
будут приняты меры, касающиеся 
ввоза из-за границы комплекту
ющих для медицинской аппара
туры, — говорит Сергей Ларюш- 
кин, помощник генерального ди
ректора УПЗ по внешнеэкономи
ческой деятельности. — Пока си
туация парадоксальная: согласно 
нормативным документам, жиз
ненно необходимая готовая мед- 
техника при ввозе не облагается 
НДС, налогом на добавленную 
стоимость, а комплектующие де
тали — облагаются, что, конечно, 
делает производство дороже и 
ограничивает его развитие. На
деемся, что делегация из Москвы 
донесет наши пожелания до зако
нодателей.

— Откуда эта цифра взялась?! 
— поражается Сергей Сергеевич. 
— Видимо, взята с потолка. Такую 
ерунду мог озвучить только чело
век, ничего в анимации не смысля
щий!..

И приводит другие цифры, куда 
более внятные. Два часа — столько 
длится одно занятие. Два занятия 
в неделю. За одно занятие ребенок 
может нарисовать от одной до по
лутора секунд анимации — это от 
10 до 15 рисунков. То есть на заня
тии в «Аттракционе» детьми рису
ется 150—225 рисунков. Каждый 
из рисунков для последующей об
работки и анимации переносится 
в компьютер. Процесс этот зани
мает три минуты — на один рису
нок. И от 7 до 11 часов — на все 
рисунки, произведенные детьми 
за два часа занятия! При дальней
ших нехитрых расчетах легко вы
числить, что за неделю нужно по
тратить от 14 до 22 часов! А в неде
ле рабочих часов 40. Так сколько 
процентов получается? Правиль
но, 50. И это только на сканирова
ние! А ведь в сложной технологии 
создания анимации есть множе
ство других и более трудоемких 
операций!.. Получается, времени 
на «коммерцию» у «аттракционщи- 
ков» попросту не остается.

— Сторонними заказами, необ
ходимыми для собственного вы
живания, — признается Айнутди- 
нов, — «Аттракцион» действитель
но занимается. Но только в сво
бодное время, на оборудовании, 
нами же приобретенном, и уж точ
но без привлечения детей!..

Тем не менее дирекция кино

чен винт перемычки токовой на
грузки. Хозяин оштрафован на 7000 
рублей.

Нарушениями также грешат 
юридические лица. При повторной 
проверке магазина «Кедр» выявле
но, что электросчетчик неисправен. 
В киоске «Хлеб» обнаружено, что в 
электросчетчике находится посто
ронний предмет (пленка) и выдав
лено стекло. В магазине «SWM» во
обще отсутствует договор на по
ставку электроэнергии, пломбы на 
электросчетчике нет. При проверке 
строящегося склада на улице Чехо
ва оказалось, что потребление 
электроэнергии производится без 
приборов учета. Владельцу произ
веден перерасчет. Нарушителям 
сделано начисление на сумму около 
30 тысяч рублей. ЕАН

«Накрутки» на выпускаемые ап
параты, таким образом, завод 
делает минимальные. Между тем 
поставки ее,как правило, сопро
вождаются и взятием на себя 
обязательств по доставке, обуче
нию персонала и сервисному об
служиванию и ремонту — по 
стране подобных центров откры
то более двух десятков. В то же 
время требования к некоторым 
импортным производителям ог
раничиваются договоренностями 
о количестве поставляемых еди
ниц медтехники.

Конкурентами уральцев на этом 
рынке являются не только ино
странцы. На тендерах, где опре
деляли поставщика аппаратов ис
кусственной вентиляции легких 
для оборудования машин «Скорой 
помощи», победило небольшое —- 
из разряда малого и среднего 
бизнеса — предприятие из 
Санкт-Петербурга. Парадоксаль
ную ситуацию, которая сложилась 
в итоге, москвичи обсуждали на 
встрече в Екатеринбурге: петер
буржцы замахнулись на обеспе
чение пяти тысяч аппаратов ИВЛ 
во все регионы страны, но оказа
лись не в состоянии это сделать.

— Наша «Фаза-21» из этого 
ряда — универсальный аппарат, 
он работает и в стационарных ус
ловиях, и в автомашине, и на поле 
боя его использовали, отзывы 
только хорошие, — объясняет тех
нический директор УПЗ Фарид 
Абузяров. — Почему было этот 
заказ сразу не поделить — и нам 
бы хватило клиентов, и питер
цам?

Несмотря на все сложности, 
завод готовит к выпуску все но
вые образцы медтехники. Стара
ясь попасть в струю — озабочен
ность центральной власти демог
рафическим положением в стра
не, оснащением родильных до
мов и перинатальных центров, — 
здесь в 2007 году приступают к 
производству по лицензии спе
циальных аппаратов ИВЛ, в том 
числе и для детской реанимации.

— Мы сейчас собираем инфор
мацию у производителей в регио
нах и представим ее в Минздраве, 
— говорит Юрий Калинин. — Мы 
на их стороне и просто обязаны 
лоббировать интересы наших 
производителей. Надеемся,что с 
помощью ассоциации «Росмед
пром» мы сможем протолкнуть их 
на следующих тендерах.

Очень надеются на это и 
уральские приборостроители. И 
упорно работают над расширени
ем «линейки» выпускаемой мед
техники.

Светлана БОЯРСКИХ 

студии упорно подозревает Ай- 
нутдинова и его коллег в утаива
нии «златых гор», разве что не в 
эксплуатации детского труда. И 
(видимо, желая наказать злых «ка- 
рабасов-барабасов» из «Аттрак
циона») «выкатывает» им счет — 
арендную плату за занимаемые 
площади.

— Ранее мы не платили ничего. 
Делали совместные проекты и не 
считали, кто кому больше должен. 
Радовались общим успехам. И это 
вполне справедливо, поскольку 
«Аттракцион» создавался именно 
по инициативе Свердловской ки
ностудии, на ее площадях, людьми, 
ею руководящими, с целью созда
ния положительного имиджа.

Михаил Чурбанов, который на 
тот момент занимал должность за
местителя директора по юриди
ческим вопросам, так же как ди
ректор Свердловской киностудии 
Георгий Негашев, его заместители 
Алексей Федорченко и Дмитрий 
Воробьев, голосовал за создание 
детской студии анимации. Тогда 
«Аттракцион» был общим, желан
ным ребенком. И вдруг со сменой 
руководства он перестал быть и 
общим, и желанным.

Дело идет к тому, что детская 
студия анимации — а подобных не 
так уж и много по стране — скоро 
исчезнет из списка уникальных 
организаций культуры Екатерин
бурга. Арендную плату в размере 
35 тысяч в месяц просто не потя
нуть. Можно, конечно, разорвать 
всяческие отношения с киностуди
ей и попробовать поискать поме
щение дешевле. Но тут есть еще

Самые первые марки
ЕКАТЕРИНБУРГ. В рамках праз
днования дня рождения рус
ской марки в минувшую пятни
цу в фойе городского Главпоч
тамта состоялась филателис
тическая выставка.

В 1857 году император Алек
сандр I утвердил изготовленные 
пробы штемпельных марок. Были 
выпущены три вида почтовых ма
рок: номиналом десять, двадцать 
и тридцать копеек. Тогда россий
ская марка заметно отличалась 
от иностранной. Если на загра
ничном знаке почтовой оплаты 
изображались действующие мо
нархи, то на нашем был нари
сован герб Российской империи.

— На этой выставке пред
ставлены самые первые отече
ственные и зарубежные марки, а 
также тематические коллекции, 
— рассказывает заместитель 
председателя областного обще
ства филателистов Игорь Ренев. 
—• Среди коллекционеров мы 
проводили конкурс, победители 
которого приняли участие в выс

Четвероногие «сыщики»

Команда зонального Центра 
кинологической службы крими
нальной милиции ГУВД Сверд
ловской области заняла третье 
место на недавних Всероссий
ских соревнованиях кинологов.

Состязания прошли на базе 
ГУВД Ставропольского края. За 
звание сильнейших боролись бо
лее 80 команд из всех регионов 
страны.

Продемонстрировать свои 
профессиональные навыки могли 
лучшие четвероногие. Собаки, 
подготовленные по общерозыск
ному профилю, должны были вы
явить преступника и задержать 
его. А собаки специального на
значения по поиску и обнаруже
нию взрывчатых, наркотических 
и психотропных веществ обнюхи
вали человека, багаж, помеще
ние, работали на местности. За 
малейшее промедление или 

один нюанс — значительная часть 
оборудования, на котором творят 
мини-шедевры ребята, по уставу 
принадлежит киностудии как соуч
редителю «Аттракциона» (пусть и 
закупалось оборудование не на ее 
средства). И почему-то есть боль
шие сомнения в том, что в случае 
разрыва отношений дирекция ки
ностудии благородно об этом забу
дет...

«Аттракцион» — студия извест
ная. Несовершенные, но смешные и 
очень трогательные мультики, сде
ланные учениками ее (некоторые из 
них еще даже в школу не ходят), по
казывались на множестве между

Хорошая мина 
при плохой игре

Каждая из сторон через журналистов обратилась к общественности, 
доказывая свою правоту. На прошлой неделе Сергей Айнутдинов изложил 
суть конфликта. Реакция дирекции киностудии последовала незамедли
тельно — вход на киностудию представителям прессы перекрыли (и право 
на это имели, только еще пару дней до этого «посторонние» в студийных 
коридорах никого почему-то не смущали). А вскоре, напротив, журналис
тов пригласили на студию принять участие в пресс-конференции, собран
ной Михаилом Чурбановым. Генеральный директор студии напомнил, что 
руководит уже не государственным предприятием — три года назад кино
студия перерегистрировалась в акционерную компанию. Обозначил он и 
цели, стоящие перед «менеджментом компании», — текущие дивиденды, 
увеличение капитализации стоимости компании, развитие киноиндуст
рии на конкретной территории страны. Сия сухая формулировка (а именно 
то, что собственно кино — и даже не кино, а «киноиндустрия» — в этой 
формуле занимает лишь третью позицию) смутила даже людей, не слиш- 
ком-то развитием уральского кинематографа интересующихся. По суще- 
ствуже вопроса Михаил Чурбанов донес до общественности свое настой
чивое убеждение: «Аттракцион» должен платить! Но озвучил и новое тре
бование: руководитель студии «Аттракцион» должен публично извиниться. 
За что? За «искаженные факты». Тем же днем (а было это в пятницу) стало 
известно, что над Сергеем Айнутдиновым нависла угроза судебного раз
бирательства.

тавке и показали посетителям 
свои раритеты.

Юрий Сакнынь уже несколько 
десятков лет собирает марки. В 
его коллекции есть самые первые 
русские марки, марки, выпущен
ные в период существования 
РСФСР в начале прошлого века, и 
советские. Михаил Стрижаков 
владеет самыми первыми марка
ми, которые появились в мире. 
Игорь Джапаридзе принес рос
сийские марки, выпущенные с 
1992 года.

Наталья Шарнина больше счи

ошибку участникам начислялись 
штрафные баллы.

Свердловскую область на со
ревнованиях представляли ов
чарки Рекси, Челси и Зольд и их 
наставники Дмитрий Тимофеев, 
Анна Епанчинцева и Марина Про- 
куронова.

— Наши собаки заболели на 
соревнованиях. Но простуда для 
настоящих профессионалов не 

народных фестивалей и чаще всего 
без призов с них не возвращались. 
Отснятой за шесть лет детской ани
мации хватило на четыре видео
сборника. Совместно с Британским 
советом часть мультфильмов-ма
лышек была издана на DVD. Всеми 
успехами «Аттракциона» — своего 
младшего партнера — большая 
студия гордилась. В отчетах упо
миналось, сколько за год выпущено 
детской анимации. В интервью 
указывалось о важной для воспита
ния детей функции, какую выполня
ет киностудия, — опять же с помо
щью «Аттракциона». Но теперь 
Свердловская киностудия — ско
рее не гордая за своих отпрысков 
родительница. Теперь она больше 
похожа на мачеху, принуждающую к 
разводу и вытесняющую ставшего 
неугодным мужа вместе с детьми 
на улицу. И все вроде по закону, да 
только человечности и справедли
вости в этом —• ничуть!

Антон КАПТЕЛОВ

тает себя пушкинистом, чем фи
лателистом. Пенсионерка стала 
призером в конкурсе «Мое имя — 
филателист».

— Уже более тридцати лет я со
бираю все, что связано с Алексан
дром Сергеевичем Пушкиным, — 
говорит она. — И открытки, и ка
лендарики, и конверты, и, конеч
но, марки. Сегодня я принесла 
марки по темам «Пушкин и декаб
ристы», «Пушкин в искусстве».

Посмотреть выставку посети
тели могли всего два часа, так как 
некоторые экспонаты настолько 
ценны, что их владельцы решили 
лишний раз не рисковать и не ос
тавлять надолго коллекции.

Для детей-инвалидов из интер
ната для слабовидящих Верхней 
Пышмы, над которыми шефствует 
Главпочтамт, организаторы выс
тавки провели лекцию-экскурсию, 
в конце которой была викторина.

— Я никогда раньше не увле
кался марками, — рассказывает 
ученик школы-интерната Миша 
Калашник. — Но после того как я 
получил столько интересной и по
лезной информации, думаю, что 
и мне стоит вступить в ряды фи
лателистов. Тем более что первый 
экспонат в будущую коллекцию я 
уже заполучил, победив в викто
рине.

Ольга СЕМЕНОВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

помеха, и даже с темпе
ратурой они выступили 
достойно, — рассказы
вает инспектор-кинолог 
Центра кинологической 
службы, лейтенант ми
лиции Марина Проку- 
ронова. — Два кубка и 
три грамоты МВД — вот 
наш результат.

Марина уже четыре 
года работает с овчар
кой Зольд, которая спо
собна быстро обнару
живать наркотики. По 
словам специалиста, 
Зольд — добрый и тру
долюбивый пес.

— С начала 2006 года 
четвероногие «сыщики» 
помогли раскрыть пол
торы тысячи преступле
ний, — говорит руково
дитель пресс-службы 
областного ГУВД Вале
рий Горелых. — Среди 
их заслуг — изъятие бо
лее трех килограммов 
наркотиков, обнаруже
ние взрывчатых ве
ществ и трупов.

За хорошие показатели на со
ревнованиях начальство ГУВД 
дополнительно поощрило всех 
кинологов денежной премией, 
овчарки Рекси, Челси и Зольд 
тоже не остались с пустыми лапа
ми. Их наставники исполнили за
ветные собачьи желания. Мари
на, например, купила Зольду 
большую кость.

Ольга СЕМЕНОВА

❖Удивительная находка 
была сделана в районе Сакка
ры под Каиром, где расположе
на одна из древнейших пира
мид — ступенчатая пирамида 
Джосера. По всей видимости, 
это первый случай, когда древ
ние египтяне устроили подоб
ного рода захоронения. Воз
раст гробниц, в которых были 
похоронены главный зубной 
врач и еще двое «зубных дел 
мастеров», достигает около 4,2 
тысячи лет. Определить, кому 
именно принадлежало это пос
леднее пристанище, помог ук
рашающий двери гробниц и 
неоднократно повторяющийся 
иероглиф, на котором изобра
жен клык, а над ним глаз — обе
регающий символ.

❖ Многократный чемпион 
мира по шахматам Анатолий 
Карпов попал в Мехико в Книгу 
рекордов Гиннесса. За одну 
сессию он поставил автографы 
на 1851 экземпляре своей био
графии. Достижение было ус
тановлено в рамках III Шахмат
ного фестиваля, проходившего 
на центральной площади мек
сиканской столицы. Первона
чально он планировал подпи
сать две тысячи книг, написан
ных мексиканцем Давидом 
Льядой. Но в ходе «марафона» 
Карпов изменил свои планы. 
Превзойдя предыдущее дости
жение всего на одну подпись, 
он уступил место за столом ав
тору своей биографии.

❖ Небольшой, но очень цен
ный сувенир нашел в парке в 
американском штате Арканзас 
житель штата Висконсин Боб 
Уил. Он унес домой бриллиант, 
вес которого составляет 5,47 
карата. Столь ценная находка 
была обнаружена им в парке, 
который носит название «Кра
тер бриллиантов». Это един
ственный в мире парк камней, 
где гостям позволяется уносить 
с собой все найденное на его 
территории.

❖ Поступил сигнал тревоги 
с российского теплохода «Си- 
негорье» в Японском море. 
Внутрь судна начала поступать 
вода, крен на правый борт дос
тиг восьми градусов. Чтобы со
хранить больше плавучести, 
экипаж сбросил с борта «Сине- 
горья» в воду часть груза — 
лес. На помощь терпящему 
бедствие теплоходу послано 
российское судно «Легаси», 
ближе других находящееся от 
района происшествия.

❖ На Гаити в ходе вооружен
ных столкновений с миротвор
ческими войсками ООН погиб
ли три обитателя беднейшего 
района столицы острова. Сре
ди жертв столкновений — два 
студента и женщина. Также со
общается о нескольких ране
ных. Представители ООН под
твердили факт столкновений, 
однако не признали наличие 
жертв.

❖ Британское правительство 
намерено отказаться от своей 
открытой политики по отноше
нию к мигрантам из Восточной 
Европы. С января 2007 года 
МВД Великобритании ограни
чит приток румынских и бол
гарских мигрантов. В следую
щем году эти страны присое
динятся к Евросоюзу. Таким 
образом, британское внутри
политическое ведомство наме
рено сократить приток в страну 
неквалифицированной рабо
чей силы.

❖ На прошедшем в Панаме 
голосовании более 70 процен
тов избирателей высказались 
за расширение Панамского ка
нала. В целях увеличения его 
пропускной способности пла
нируется к функционирующим 
в настоящее время двум лини
ям канала добавить еще одну, 
предназначенную для пропуска 
крупнотоннажных судов.

❖ В Париже завершился 
двухдневный аукцион, на кото
ром была распродана коллек
ция вин Жака Ширака. Нынеш
ний президент Франции соби
рал вина в бытность мэром Па
рижа с 1977 по 1995 годы. Кол
лекция Ширака, насчитываю
щая около 5000 бутылок, при
надлежит Парижу, поскольку 
все закупки осуществлялись из 
городского бюджета. По ито
гам аукциона парижская казна 
обогатилась на 961 тысячу евро 
(1,21 миллиона долларов).

❖Аукционный дом Bonhams 
выставит на торги одну из са
мых старых в мире бутылок 
виски. Организаторы аукциона 
надеются выручить от продажи 
лота от пяти до десяти тысяч 
фунтов стерлингов. Бутылка 
была наполнена в период меж
ду 1851 и 1858 годом. Она име
ет нестандартный размер, ее 
объем немного меньше тради
ционных 75 миллилитров. Вис
ки заполняет бутылку почти до 
горлышка. Бутылка виски хра
нилась в одной ирландской се
мье, бережно передавалась от 
поколения к поколению.

По материалам 
Интернета
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«Провожал 
меня милок.,,»

В СВОИ 94 ГОДА БАБА МОТЯ ПРИЗНАЕТ 
ЧАСТУШКИ ТОЛЬКО ПРО ЛЮБОВЬ

Матрена Алексеевна Гирева, жительница Новой Ляли, пела весь 
свой долгий век. Разговори ее за чашкой ароматного чая, настоян
ного на целебных травах, что, по ее убеждению, продлевает мо
лодость и сохраняет даже в преклонные годы ясность ума и от
менную память, и она легко пропоет тебе всю свою 94-летнюю 
жизнь. Шумит на столе пузатый самовар, течет разговор.

Вспоминает баба Мотя, как переселенцы Погодские с семьей в 11 
человек уехали из Белоруссии на вольные уральские земли в годы столы
пинских реформ, как на большие праздники отец запрягал лошадку, и 
всей семьей они ездили в Верхотурскую церковь на всенощные празд
ники. Как в 30-м году под задорную кадриль на деревенской вечерке 
впервые засмотрелся на нее застенчивый паренек Коля Гирев. Да и как 
иначе — среди своих ровесниц была она самой бойкой и смешливой, 
пригожей и статной. «Я сидела на комоде, шила юбочку по моде. По бо
кам карманчики, чтоб любили мальчики. А в карманчиках духи, чтоб лю
били женихи», — так вспоминает она то беззаботное время. А вот и сле
дующий этап их отношений с Колюшкой: «Милый собрался жениться, 
походил по улице. Еще перина не готова, перышки на курице».

А потом был 1941 год, когда она проводила его на фронт, а сама оста
лась работать в колхозе. Сколько доводилось мне встречать стариков, у 
которых в памяти о той поре осталась лищь ненависть к врагу да тяже
лый, изматывающий труд. И она ведь никакой работы не чуралась: коси
ла, пахала, таскала мешки, долгими зимними вечерами, как и все остав
шиеся женщины, чинила в мастерской солдатские шинели, шила тело
грейки, вязала варежки и кисеты. Только ведь и тогда частушка помогала 
ей жить и работать, ждать любимого с войны: «Вижу милого в окопе, его 
белое лицо. Навалился на винтовочку, читает письмецо».

Может, и вправду всякая мысль материальна. Гнала Матрена от себя 
дурные думы, всегда верила в лучшее — такой у нее характер. И ведь 
дождалась своего ненаглядного. В августе 1945-го, возвращаясь по род
ной деревенской улице с покоса, нежданно-негаданно встретила его. 
Пусть израненный, контуженный, зато живой. И нет у меня сомнения в 
том, что не только ее забота и любовь, но и веселый нрав, не оставляю
щий места для уныния и тоски, помогли отмерить им еще полвека счаст
ливой совместной жизни. Все у них сложилось гармонично и естествен
но: и мирный труд, и дети с внуками, итрадиционные деревенские поси
делки под гармошку. И в частушках бабы Моти не только ее личная жизнь, 
но и главные события ушедшего века: «Я сидела на заборе, чистила кар
тошку. Прилетел ко мне Гагарин, заиграл в гармошку».

Спрашиваю Матрену Алексеевну, довольна ли прошедшей жизнью. 
Машет рукой, улыбается, блестят лучиками ясные глаза: «Хорошее надо 
помнить, тогда и жизнь будет светлой». «Ах ты, молодость моя, где ж ты 
потерялась? В чистом поле, темном лесе ты ли заплуталась?», «Вспомни, 
милый, старину, как гуляли мы с тобой. Ночки долгие осенние прогули
вал со мной». Это — память о муже Николае Семеновиче. Не стало его, но 
ведь ее жизнь никто за нее не проживет, и продолжается она вопреки 
горестям и утратам. И как прежде, нет в ней чувства безысходности, 
свойственных старости брюзжания и недовольства. Потому так уверен
но в свои 94 года ходит баба Мотя по земле и, как и прежде, всегда 
находит повод для радости. Разве не праздник пригласить к себе в гости 
своих соседок, таких же бабушек-долгожительниц, пригубить винца да 
пропеть бесшабашную частушку, от которой ноги сами в пляс пускаются : 
«Светит месяц, светит месяц, светит полумесяца. Я женатого люблю, 
пусть жена побесится!»

Или вот такой нечаянный интерес случился у бабы Моти в прошлом 
году — пришли к ней собирательницы фольклора, девушки-старше
классницы из местной школы, им и пропела Матрена Алексеевна свою 
жизнь. Не было у нее, наверное, никогда более благодарных слушатель
ниц. Все интересно девчонкам: откуда взялся обычай осыпать хмелем 
или зернами пшеницы молодых? Что означает белое платье невесты? 
Почему коса — девичья краса? Зачем молодые после венчания из церкви 
едут домой самой длинной дорогой, а в Новой Ляле до сих пор остался 
обычай: жених переносит невесту на руках через мост? И почему в свои 
94 года баба Мотя не читает молодым нотации, не жалуется на маленькую 
пенсию, а знай себе распевает частушки про любовь?.. Да потому, что 
надо знать и помнить все хорошее. А что было и есть в ее жизни лучше

Художники моют 
золото

НОВИЗНА ИСКУССТВА ИЗМЕРЯЕТСЯ В СЛИТКАХ
Основная цель современного искусства — удивлять публику. Но 

беда в том, что публика от непрерывных удивлений успела отрас
тить на своем восприятии толстенную броню и на все попытки твор
цов прошибить ее художественными потрясениями только снисхо
дительно кивает, позевывая в сторонку. Отчаявшись сказать новое 
слово в живописи так, чтобы оно дошло до аудитории, художник 
ищет другие слова и, отложив кисть, берется за перо — сочиняет 
творческие манифесты.

Так поступили Сергей Чезганов 
и Александр Сивков. Цель своего 
проекта «Aurum» (так по-латыни на
зывается золото) они обозначили 
следующим образом: «Сплавить 
все самое ценное в одном слитке и 
вывести на международную орби
ту». Процесс плавки начался с ма
нифестов. В них говорилось: «Со
четание линии, мазка и большого 
пятна дают новый звук плоскости. 
Их организация, цветовая и рит
мическая, выстроенная не на золо-

лее стихийный, а у меня более упо
рядоченный. Если бы Саша еще го
дика три-четыре поработал, то 
пришел бы к тому, что я уже сделал.

— А зачем понадобилось пи
сать манифест? Разве картины 
не говорят сами за себя?

— Манифест возникает только в 
том случае, если художник хочет 
что-то заявить. Необходимо зас
толбить участок, пока никто не при
шел и не назвал своим именем мое 
художественное открытие. В искус- Один из авторов рассказывает о своем проекте

ШЖМАТНЫИ

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный арбитр 
Владимир Желтоножко

Шахматные
квартеты
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том сечении, а на нелогичности, не
стандартности при соблюдении 
уравновешенности, а иногда нару
шая и это условие, дает картине 
другое звучание — непривычное». 
Речь шла о возникновении нового 
ломаного стиля, который авторы 
склонны были назвать новой фило
софией живописи.

Презентация проекта в художе
ственном салоне «Пара Рам» удив
ляла, по меньшей мере, честнос
тью. Выражение «художественное 
открытие» было подано самым бук
вальным образом: картины запако
вали в плотную кальку, запечатали 
бумажными лентами. Кое-где в 
кальке были прорезаны отверстия 
— по-видимому, это означало, что 
публика по крохотным фрагменти
кам может предугадать грядущее 
эстетическое потрясение.Упаковку 
снимали сами зрители — словно 
подарок открывая, кто бережно и с 
предвкушением, кто нетерпеливо. 
Открывшаяся под калькой живо
пись тоже была честной. Соответ
ствовала написанному в манифес
тах. Для того, чтобы подчеркнуть 
высочайшую для развития миро
вого изобразительного искусства 
ценность картин, их предлагалось 
измерять в золотых слитках. Чем 
больше их на площадь полотна уме
стится, тем картина гениальней. 
Сергей Чезганов заранее загото
вил такие слитки — из строитель
ного гипса, покрытого бронзовой 
краской. Слитки символизировали, 
что авторы проекта пропустили всю 
мировую живопись через стара
тельское решето и скопили свой 
золотой запасец, стартовый капи
тал для дальнейшей творческой 
деятельности.

— Идея проекта «Aurum» возник
ла совершенно случайно, — при
знается Сергей Чезганов. — Меня 
расспрашивали о будущей выстав
ке, я неожиданно для себя назвал 
ее таким словом. Пришлось приду
мывать концепцию. Она складыва
лась примерно в течение полутора 
лет. Возникал новый стиль, новый 
принцип изображения. Движение к 
этому у меня уже было, я предчув
ствовал, что созревает что-то инте
ресное. Поделился замыслами с 
Сашей Сивковым. Он показал мне 
свои новые работы, и я понял, что 
он моей идее полностью соответ
ствует. Его стиль несколько пере
кликается с моим, но у него он бо-

стве нет авторских свидетельств на 
художественное направление, на 
стиль. Поэтому я торопился. Идея 
ведь витала в воздухе, я хотел пер
вым ее поймать и зафиксировать 
свое авторство.

— Обычно за манифестом 
следует объединение художни
ков, связанных одним направле
нием. Много к вам может живо
писцев примкнуть?

— Стиль, который я разрабаты
ваю, настолько индивидуален, что 
никто к нему не примкнет. Если кто- 
то будет его использовать, то сразу 
будет видно — повторение, плаги
ат. Но если кто-то все же будет ра
ботать в моем стиле лучше, чем я, 
то я буду счастлив.

— Но вы рассчитываете про
ект на три года, собираетесь 
привлечь других художников...

— Я еще не наметил дальнейшего 
пути. Все зависит от того, какие ху
дожники будут участвовать. Я рас
считываю на людей, которые, как и 
я, не удовлетворены тем, что они в 
искусстве нашли. Меня в принципе 
не устраивает все, что у нас сейчас в 
живописи имеется. Мы воспроиз
водим старое, давно найденное, а 
нового никто не делает и, что пе
чально, не собирается делать. 
Сплошной чуточку модернизиро
ванный ренессанс. Нет движения,

нет поиска. Надо искать и подавать 
свои открытия грандиозно, с раз
махом. Мир должен меняться.

— А вас лично ваш новый 
стиль уже изменил?

— У меня жизненные позиции 
изменились, когда я этот стиль вы
думал. С ренессансом я покончил 
навсегда. Больше у меня не будет 
мощного мазка, фигуративизма, 
все будет на домысле. Я уже никог
да не буду писать по-старому.

— К кому вы обращаетесь 
своим новым стилем?

— К художникам. Только они в 
состоянии это оценить по-настоя
щему, только по их реакции я могу 
определить, стоит чего-то новое 
движение или нет. А зритель ниче
го понять и подлинно оценить не 
может.

Мария КОНОВАЛОВА
Фото

Анатолия ЛАПТЕВА

Кооп, мат в 3 хода.
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Сибирский «охотник» за мячами
Признание болельщиков и журналистов 29-й номер «свердловского Урала» получил не только за неза - 

урядную игру в линии атаки одной из лучших российских футбольных команд, но и за недавнее установ
ление сразу двух весьма значимых спортивно-статистических достижений. Второй из двух голов Алхимо
ва в игре с воронежским «Факелом» стал для него сотым в карьере профессионального футболиста. А 
аналогичный гол (из трех) в игре с курским «Авангардом» оказался у Евгения сотым еще и в первом 
дивизионе. Добавим также, что оба упомянутых матча «Урал» выиграл с одинаковым счетом — 5:0, про
длив свою беспроигрышную серию до семи матчей и закрепившись на третьем месте в таблице чемпи
оната страны среди команд первого дивизиона. Любопытно, что все пять своих мячей в играх с «Факе
лом» и «Авангардом» Алхимов забивал в ворота, защищали которые его экс-одноклубники. В частности, с 
воронежцем Павлом Дьяконовым Алхимов играл в свое время за родной читинский «Локомотив», а с 
курянином Сергеем Чеснаковым — за... «Факел». Что и дало спортивному обозревателю «НС!» повод 
спросить бомбардира: «Евгений, а не жалко вам было недавних одноклубников?»

— Не я первый сказал, что дру
зей-товарищей на поле нет. К тому 
же в современном футболе настоль
ко сильна миграция игроков, что в 
любой команде есть кто-то, с кем 
когда-либо вместе выступал.

— Экс-партнеры поздравили 
вас с юбилейными голами?

— С Дьяконовым мы толком и не 
поговорили, я торопился на само
лет. А вот Чеснаков, с которым три 
года назад играл в Воронеже, после 
матча подошел и поздравил.

— «Отметить» событие голки
пер «Авангарда» не предложил?

— Шутите? Вряд ли Сергея мои 
три мяча в его ворота порадовали...

— Еще о каком-то рекорде 
мечтаете?

— По количеству голов, забитых 
в первом дивизионе, меня сейчас 
опережают только двое форвардов. 
Причем один из них — Наиль Гали
мов — уже закончил свою карьеру 
действующих игроков, а второй — 
Олег Терехин из Белгорода — бли
зок к этому. Вот догнать и опередить 
возглавляющего бомбардирский 
реестр Галимова я сейчас и мечтаю.

— Он ведь, по-моему, тоже 
ваш недавний одноклубник?

— Да, все свои 127 мячей Наиль 
провел, выступая за «Локомотив» 
(Чита), а сейчас является одним из 
тренеров этой команды. После игры

с «Авангардом» он, кстати, мне зво
нил, тоже поздравлял с «юбилеем».

— А свой самый первый 
«взрослый» гол помните?

— Мне было 16 или 17 лет, когда 
тренер «Локомотива» Александр Ко
валев выпустил меня на замену в 
игре с «Океаном». Получилось удач
но: я — забил, а моя команда побе
дила — 3:1. А в чемпионате России я 
впервые отличился 1 августа 1995 
года в Элисте, забив гол местному 
«Уралану». Что, впрочем, не уберег
ло нас тогда от поражения — 2:4...

— Среди ваших голов особня
ком стоят два, забитых в высшей 
лиге, где вы играли за «Факел».

— Первый — голкиперу махачка
линской «Анжи» Александру Жидко
ву, второй — в ворота «Ростсельма
ша». С махачкалинцами мы в итоге 
сыграли 2:2, а ростовчан победили 
-4:1.

— В высшем дивизионе рос
сийского футбола вы отыграли 
всего один сезон и 18 матчей. 
Нет желания и возможности пять 
лет спустя еще раз проверить 
свои силы?

— Есть и желание, и силы, и, счи
таю, определенная футбольная зре
лость. Ну а возможность, надеюсь, 
появится уже в следующем сезоне. 
Если, конечно, моя нынешняя коман
да все же сумеет догнать «Кубань» и

«Химки» и сменить сегодняшнее 
третье место на хотя бы второе.

— Многие футболисты еще и 
азартные болельщики. А за ка
кие команды «болеет» удачли
вый форвард Евгений Алхимов?

— В России — за «Урал», читинс
кий «Локомотив» (ныне — ФК 
«Чита». — Прим. Ю. О.) и — с ран
него детства — за московский 
«Спартак». А из зарубежных симпа
тизирую «Барселоне», «Челси» и 
«Байеру» (Леверкузен).

— Чем вас привлек скромный 
середняк немецкой бундеслиги 
«Байер»? Неужели тем, как играл 
на чемпионате мира в Германии 
форвард леверкузенцев и сбор
ной Украины Андрей Воронин?

— Когда-то я провел в Леверку
зене несколько недель, делал там 
операцию на травмированной ноге 
в клинике у доктора Томаса Пфай
фера. Вместе с ним посетил не
сколько матчей «Байера», после 
чего и стал поклонником этой коман
ды. Помимо доктора Пфайфера, не
плохо знаком и с еще одним «дей
ствующим лицом» бундеслиги — 
нападающим «Нюрнберга» и сбор
ной России Иваном Саенко. Он — 
воспитанник воронежского футбола, 
тоже тренировался в «Факеле».

— Забайкалье и Восточная Си

бирь — прекрасные места для 
рыбалки и охоты. Не увлекае
тесь, как тот же Лоськов, 
стрельбой по диким животным?

— Рыбалкой — да, она входит в 
список моих немногочисленных ув
лечений — после семьи и футбола. 
Недавно, кстати, впервые побывал 
на уральской рыбалке.

— И с чем, интересно, верну
лись домой — к любимой жене 
Елене и дочерям Алине и Евге
нии?

— Во-первых, Елена составляла 
мне компанию. Во-вторых, вся рыба 
в тот день почему-то отправилась 
другой дорогой. В-третьих, я все 
равно пришел в полный восторг — 
от красоты уральской природы. На
конец, в-четвертых, с уловом в итоге 
помог президент нашего клуба Гри- 
горий Иванов, подаривший мне 
большую красную рыбу. Так что с го
лода теперь точно не умрем. (Сме
ется.)

Ну а что касается охоты, то лет 
через пять-семь, когда закончу иг
рать, наверняка куплю себе ружь
ишко и по примеру некоторых чи
тинских друзей-футболистов тоже 
стану ходить на «промысел». Пока 
же у меня на это просто нет времени.

— Вернемся в таком случае на 
«стадион». Правда ли, что вашим 
кумиром и идеалом настоящего 
форварда является Король фут
бола бразилец Пеле?

— Правда. Его автобиография 
была одной из моих любимых в дет
стве книг.

— В свое время Пеле шокиро
вал многих, публично заявив 
следующее: «В Азии живут мил
лионы буддистов. Может быть, 
они не знают, кто такой Иисус 
Христос, но обо мне слышали 
точно».

— Лично я не нахожу в этой фра-

ВИЗИТНАЯ КАРТОЧКА: Евгений 
Алхимов. Родился 11 февраля 1977 
года в Чите. Воспитанник футболь
ной школы читинского «Локомоти
ва». Нападающий. В командах мас
теров — с 1994 года. Выступал за 
клубы «Локомотив», «Факел» (Воро
неж), с 2006 года играет за «Урал» 
(Свердловская область). По состоя
нию на 23 октября с. г. в чемпионатах 
страны забил 110 мячей, в том числе 
108 — в первом дивизионе (третий 
результат в истории российского 
футбола). Лучший бомбардир «Ура- 
ла»-2006 (19 мячей). Женат. Супруга 
— Елена, дочери Алина и Евгения.

зе великого бразильца ничего шо
кирующего или крамольного. Пол
ностью с ним согласен. А огорчает 
меня только то, что родился я уже 
после того, как Пеле закончил свою 
карьеру, и «вживую» ни его игру, ни 
голы не видел.

— А что скажете о впечатляю
щем провале земляков Пеле в 
Германии, где они дошли только 
до 1/4 финала чемпионата 
мира? Вас не удивило пораже
ние Роналдо, Роналдинью и К° от 
французов?

— Нисколько. То, что Бразилия не 
станет чемпионом, я понял уже пос
ле двух ее стартовых игр, проведен
ных попросту вальяжно и расхля
банно. Было ощущение, что бра
зильцы решили выиграть чемпио
нат, что называется, на одной ноге, 
не прилагая особых усилий.

— Вашей нынешней команде 
— «Уралу» — подобное не грозит?

— В принципе, от звездной бо
лезни не застрахован никто, ни один 
даже самый великий и благополуч
ный клуб. И тут многое, считаю, за
висит от руководства, от его способ
ности вовремя распознать «бо
лезнь» и ликвидировать ее «очаги».

— Евгений, едва ли не главным 
итогом немецкого мундиаля- 
2006 стал инцидент в финальной 
игре «Зидан vs Матерацци». Все 
уже успели забыть ее счет, а 
страсти на тему «Что именно 
сказал Матерацци?» продолжа
ли бушевать. А как вы отнеслись 
к известному поступку Зинедина 
Зидана?

— Пожалуй, я бы отреагировал 
на провокацию и грубость по отно
шению к моим близким аналогично 
тому, как отреагировал на это капи
тан сборной Франции.

— С вами нечто подобное на 
поле случалось?

— К счастью, никогда. Бывают, 
конечно, ситуации, при которых в 
ход идут слова и руки, но ни до ос
корблений, ни до драки дело обыч
но не доходит. Так, потолкались не
много, поговорили, а после финаль
ного свистка — забыли...

Юрий ОВОДОВ 
На снимке: Евгений Алхимов 
хочет вернуться с «Уралом» 

в элиту российского футбола. 
Фото из архива «НС!»

Ладья и слон
Если короли находятся далеко 
друг от друга, то белого короля

№ 527. Л. Йонг

Мат в 3 хода.
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тики
❖В Лос-Анджелесе поп- 
звездочка Хиллари Дафф 
обратилась в полицию с 
просьбой оградить ее от 
преследования со стороны 
двух поклонников.
По словам Хиллари, юноша и ка
кой-то пожилой человек всюду 
следуют за ней, фотографируют 
исподтишка и присылают запис
ки, в которых, в частности, тот, 
что помоложе, обещает убить 
себя, если звезда не согласится 
встретиться с ним. При проверке 
выяснилось, что молодой па
рень — юноша, прибывший из 
России, а его пожилой друг — 
фотограф-папарацци. Бывший 
россиянин Максим, судя по все
му, гражданство сменил только 
ради того, чтобы оказаться по
ближе к объекту своей страсти, а 
прознавший об этом Дэвид Джо
зеф Клейн воспользовался зна
комством с Максом, чтобы «уве
ковечить» ту историю сумасшед
шей любви в серии фотосним
ков. Вот только мнения самой 
Дафф они спросить позабыли, и 
теперь — скорее всего — будут 
приговорены судом к какому-то 
административному наказанию.
❖ Тим Бартон готовится к 
съемкам нового готического 
шедевра.
Список актеров, согласившихся 
сыграть в нем, впечатляет: 
Джонни Депп (он будет сотруд
ничать с Бартоном уже в шестой 
раз), Хэлена Бонхэм Картер 
(супруга режиссера), Анджела 
Лэнсбери (известна как испол
нительница главной роли в сери
але «Она написала убийство») и 
эксцентричный комик армянско
го происхождения Саша Барон 
Коэн (известный также под име
нами Али Джи и Борат). Сюжет, 
как всегда у Бартона, весьма 
мрачный — он расскажет о жен
щине, изготавливающей пироги 
с начинкой из убитых ею людей и 
о дружбе ее с неким Демоничес
ким Парикмахером. Пиршество 
стиля и великолепные мелодии 
за кадром гарантированы!
❖ Майкл Кейн снимается в 
фильме Sleuth. По сюжету ге
рой Кейна — старый писатель- 
детективщик — затевает ин
теллектуальную игру с моло
дым любовником своей жены 
(его будет изображать Джадд 
Лоу).

И делает это так, что до конца 
непонятны цели: .то ли убить он 
его хочет, то ли проучить про
сто, а, может, и помочь в охму
рении собственной супруги... 
Самое интересное, что фильм 
этот — римейк шедевра 1972 
года, в котором тоже играл 
Майкл Кейн, но — молодого 
любовника. А ту роль, которую 
он играет сейчас, тридцать лет 
назад исполнял гениальный 
Лоуренс Оливье. Фильм даже 
не пытался скрыть свое теат
ральное происхождение — 
двухчасовое действие шло в 
одном помещении, и за это 
время на экране появлялись 
всего два человека! Но сцена
рий был прописан так, а оба ак
тера играли столь мощно, что 
глаз невозможно было ото
рвать. Сейчас так, увы, уже не 
снимают. Никто просто не даст 
денег на фильм, в котором нет 
практически ничего, помимо 
двух схлестнувшихся в словес
ной пикировке людей. Так что 
есть опасения, что в новой вер
сии Sleutha постаревший Кейн- 
писатель начнет гоняться за 
любовником своей жены на ка
ком-нибудь навороченном 
драндулете, а вместо интел
лектуальных игр предложит 
ему дуэль на Калашниковых.
❖ Николай Коляда обнародо
вал положение о проведении 
Пятого международного кон
курса драматургов «ЕВРА
ЗИЯ-2007».
В нем смогут принять участие 
начинающие драматурги, вы
славшие на конкурс свои не 
опубликованные нигде и никем 
не поставленные пьесы. Побе
дителей будут выбирать по трем 
номинациям: «Пьеса на свобод
ную тему», «Пьеса для большой 
сцены» и «Пьеса-сказка». В каж
дой номинации — по три денеж
ных премии. Жюри (театральный 
менеджер из Польши Агнешка 
Любомира, московские критики 
Ильмира Болотян и Павел Руд
нев, драматурги Владимир За- 
балуев и Алексей Зензинов, ре
жиссер Кирилл Серебренников 
и сам Коляда в качестве предсе
дателя жюри) свой вердикт вы
несет весной следующего года. 
Пьесы же принимаются до пер
вого марта 2007 года по элект
ронному адресу kolyada@sky.ru.

Антон КАПТЕЛОВ

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

Сегодня денежный приз в 500 рублей мы вручаем участнице 
конкурса «Хочу рассказать» Елизавете Андреевне Игнатьевой. 
Вот ее история.

«Каркуша
всех умней»

«Я живу в Екатеринбурге, неда
леко от парка «Зеленая роща». Мы 
с мужем гуляем здесь в любую по
году. День, о котором хочу расска
зать, был холодным, промозглым. 
Обычный уральский день середи
ны октября. Земля, еще укрытая 
разноцветным пледом из листьев, 
уже была готова закутаться в 
снежное одеяло.

Желающих погулять нашлось 
мало. Мы медленно брели по тро
пинкам, вдыхая запах прелой тра-
вы и хвои, и вдруг услышали гром
кий нестройный хор ворон. Реши
ли посмотреть, что так взволнова
ло птиц. Картина предстала сле
дующая: посредине небольшой 
поляны, окруженной деревьями, 
сидела довольно крупная ворона, 
одно крыло было расправлено по 
земле, очевидно, раненое. Вокруг 
на ветках расселись штук два
дцать ее собратьев. Невдалеке 
обосновалась рыжая дворняга, 
возможно, виновница беды. Пес 
встал и начал осторожно прибли
жаться к калеке. В тот же миг вся 
стая поднялась и с оглушитель
ным карканьем стала пикировать 
на врага. Некоторым птицам уда
лось клюнуть собаку, та ретирова-
лась и снова замерла в ожидании. 
А дальше произошло самое уди
вительное. Когда вся стая верну
лась на прежние места, вниз сле
тела одна ворона. Она прижа
лась к бедняге и стала поти
хоньку оттеснять ее к дере
ву. Потом присела, а
раненая неуклюже, но 
все же с первой по
пытки вспрыгнула на 
спину подруги, а за
тем и на нижнюю ветку 
дерева. Когда это про
изошло, вороны друж
но и, я бы сказала, 
одобрительно закар
кали. Пока мы наблю
дали эту сцену, к нам 
приблизился мужчина в
спортивном костюме (из 
тех людей, что «бегают от

понаблюдать еще. Вопросов было 
много. Крыло, конечно, не зажи
вет, пока ворона сидит на дереве. 
Как она будет кормиться? На
сколько хватит терпения родни? 
Что они смогут предпринять еще?

Случай этот поразил нас чело-

АССКАЗАТЬ»

инфаркта»). Он остановился, от
дышался и сказал, что вороны си-
дят здесь уже часа два.

Мужчина «затрусил» 
Стоять на месте стало 
пошли и мы, хотя очень

альные различия: есть свои

дальше. 
холодно, 
хотелось

вечностью птичьих отношений и 
заставил задуматься: сколько же 
тайн хранит природа, а мы привыч
но смотрим на нее «замыленным 
взглядом», не думаем о послед
ствиях такого отношения. А зря!

Прокомментировать этот слу
чай мы попросили научного со
трудника Екатеринбургского зоо
парка Светлану Бернардовну Вят
кину:

— Читательница, безусловно, 
права, что с природой и со всем, 
что входит в это понятие, надо об
ращаться бережно и, главное, не 
навредить. Другое дело, что это
логия — наука о поведении живот
ных — говорит: нельзя напрямую 
соотносить действия человечес
кие и те или иные повадки живот
ных. С одной стороны, в животном 
мире среди разных его предста
вителей встречаются индивиду-

Напоминаем 
условия «»нкурса. 

Если у вас, уважаемые 
читатели, есть что-то 

(новость, событие, 
проблема), _ 

чем хочется поделиться, 
звоните.

За каждый материал 
Лпанную, скажем так, 

на заданнааете тему вы получаете 
ПРИЗ.

ЙОЕИ МАМОЙ!

Шестилетнему 
Саше, живущему 
в одном из интер
натов Талицкого 
района, очень 
нравится расска
зывать вслух сти
хи. В этом он сам 
признался в раз
говоре и еще от
метил, что осо
бенно любит сти
хи и рассказы про 
животных, в част
ности, про собак.

— В сЁободное 
время играю — в
настольные игры, машинки, кубики, мозаику собираю, — говорит 
малыш, — а на улице люблю пинать мячик.

Про него воспитатели говорят: самодостаточный мальчик. Он не
плохо ладит с ребятами, доброжелателен к окружающим; бывает по
рой вспыльчивым, но быстро отходит. Ёсли рядом нет компании, он 
может спокойно чем-то заниматься один. Хорошо занимается на 
развивающих уроках, старательно готовится в школу. Правда, помо
гать делать уборку не очень любит, но в последнее время и в этом 
чувствуется прогресс. Здоровье у Саши в норме, общее развитие — 
тоже.

Газета «На смену!» продолжает совместную с министер
ством образования акцию. Если вы хотите узнать об этом ре
бенке побольше, о возможности его устройства в семью в фор
ме усыновления, опеки, патроната, можете обратиться в соот
ветствующие органы опеки. Телефон специалиста отдела опе
ки Талицкого района (8-343-71) 2-14-31.

Подготовила Светлана ЛЕБЕДЕВА 
Фото Тимура ШАГИЗЬЯНОВА

2

77начало спектаклей в 11.30
Екатеринбург, Ленина, 4 7 
теп. (343) 371-08-32, 371-54-03 ____

Веселые, жизнерадостные, 
неунывающие школьники, 

а также их родители и преподаватели!

КЛАССные каникулы в музкомедии!
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тут
«гении» и «дураки», с другой — су
ществует научное понятие врож
денного инстинкта. С одной сто
роны, пример вороны действи-
тельно самой, пользуясь, челове
ческой терминологией, умной 
среди семейства врановых (отряд 
воробьиных). Опытным путем 
было доказано: ворона способна, 
что называется, «мыслить впе
ред» (сделать предположение). 
Увидев, как в сооруженный тон
нель заехала тележка с кормом, 
ворона стала ожидать ее появле
ния у выхода из тоннеля.

С другой стороны — пример 
птенца чайки, который, когда хо
чет есть, клюет красное пятныш
ко, расположенное на клювах его 
родителей. Умный птенец, каза
лось, говорит: «Я проголодался, 
пора подкрепиться». И мама с па
пой тут же его покормят. Но по-

Слово — цифре

, / НА «ПЬЯНОМ» 
/ АВТОБУСЕ

Управление ГИБДД за
вершило операцию «Авто
бус» и обнародовало итоги.

За полтора месяца в области выявлено 1600 неисправных 
пассажирских автобусов.

пробуйте поднести к птенцу любой 
предмет с нарисованной точкой, 
как, будучи голодным, он сразу же 
повторит свои действия. Это ин
стинкт, заложенный природой на
протяжении многих веков.

Хочется подчеркнуть: наука о 
природе — такая же точная наука, 
как, к примеру, высшая математи
ка, поэтому литературный термин 
«метафора», когда признаки и 
свойства одного существа пере
носятся, по сходству, на другое, 
возможен именно в литературе, но 
не в биологии.

Мы благодарим Светлану Бер
нардовну за комментарий, но со 
своей стороны хотели бы присое
диниться к словам ведущей «Спо
койной ночи, малыши!», сказан
ным ею в одной из программ: «А 
Каркуша все-таки всех умней».

Екатерина ЛИСЕЦКАЯ 
Рисунок Максима СМАГИНА

Постоянный спонсор конкурса — турфирма
«Атлант+».

Турфирма «0тлант+»
ул. Добролюбова, 96, 
тел.: (343) 376-46-00, 376-55-10.

Приглашаем в Санкт-Петербург!
ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЕ ТРАДИЦИОННЫЕ И ЭКОНОМИЧНЫЕ ТУРЫ.
Продолжительность — 5, 7, 8 дней. Стоимость путевки 
— от 3300 рублей (в стоимость входит проживание, пи
тание, экскурсионное обслуживание, услуги гида).
Встреча Нового года и Рождества в С.-Петербурге с 29 
декабря по 10 января, на 5 и 7 дней, стоимость — от 4220 
рублей. Возможен новогодний банкет и шоу-программа.

«ЧЕМОДАННЫЙ» ТЕРРОР
ЕКАТЕРИНБУРГ. Некий не знающий, чем себя занять, гражда

нин недавно решил, что вокруг слишком спокойно. Мужчина по- 
звонил ни свет ни заря в милицию и сообщил, что в подъезде 
дома № 10 на улице Белореченской заложено какое-то сверх
мощное взрывное устройство. «Шуточка» стоила потерянного 
времени сотрудникам правоохранительных органов и спасате
лям: естественно, по указанному адресу срочно выехала след
ственно-оперативная группа Верх-Исетского РУВД Екатерин- 
бурга, начальник криминальной милиции, специалисты МЧС, 
группа безопасности «Урал-Вымпел».

Прибыв на место, борцы за 
мир и покой населения обнару
жили большой чемодан с запис
кой: « 14 килограммов взрывчат
ки. Двор заминирован». После 
проверки саквояж был открыт... 
Находился в нем лишь безобид
ный старый кинопроектор. По 
оперативной информации «под
рывника» вычислили в тот же 
день. Им оказался неработаю
щий екатеринбуржец Горбунов, 
26 лет от роду. Скорее всего, ему 
придется ответить за свои хули
ганские действия по статье 207 
УК РФ (заведомо ложное сооб
щение об акте терроризма), что 
чревато либо штрафом, либо ис
правительными работами, а то и 
лишением свободы на срок до 
трех лет — степень вины устанав
ливает суд. Сейчас уголовное 
дело возбудили и расследуют 
органы милиции.

По данным пресс-службы

прокуратуры Свердловской об
ласти, «шалит» Горбунов уже не 
первый раз, Пр адресу на Бело
реченской, где он не прописан, 
но фактически проживает, ложно 
минировали жилье 24 августа те
кущего года, затем 28 августа и 
вот на этот раз — в начале октяб
ря. После второго августовского 
ложного сообщения правоохра
нителям удалось установить его 
личность. Но совершенное им 
преступление — средней тяжес
ти, поэтому под стражу парня не 
заключили, а отпустили под под
писку о невыезде. К тому же у со
трудников милйции есть основа
ния подозревать, что запрос о 
состоянии здоровья Горбунова 
следует сделать в соответствую
щие медицинские учреждения.

При содействии 
пресс-службы прокуратуры 

Свердловской области 
Майя ВАШИАДАН

ВОДИТЕЛИ БЕЗ ПРАВ И ВНЕ ПРАВИЛ
8 тысяч водителей наказано.
11 водителей находились за рулем пьяными.
1000 водителей превысили скорость.
1200 водителей нарушили правила проезда перекрестков.
42 водителя выехали на полосу встречного движения.
22 водителя работали без прав соответствующей категории, до

пускающих за руль автобуса.
Три коммерческих компании-перевозчика в итоге лишились 

лицензии на перевозку пассажиров.

Проверено техсостояние более 19 тысяч автобусов.
102 автобуса не соответствовали требованиям стандар

тов.
1603 — вышли на линию с неисправностями.
1156 автобусов сняты с эксплуатации.
415 — лишились регистрационных номеров.
400 должностных лиц привлечены к административной

ответственности.

Марина ДАВЫДОВА

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
25 октября
ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
18.30 
26 октября 
ПАРК СОВЕТСКОГО

ФИЛАРМОНИЯ
26 октября

ДИАЛОГИ И ДУЭТЫ
18.30

ПЕРИОДА 
18.30 ТЕАТР КУКОЛ

25 октября
ДОН ЖУАН

18.30
ТЕАТР «ВОЛХОНКА»

25 октября
ОБХОХОЧЕШЬСЯ, ИЛИ 
ПИР ДУХА
19.00
26 октября
ДУ-РА-КИ!
19.00

ТЮЗ

25 октября 
КАШТАНКА 
10.30 
ЧАЙКА 
17.00
26 октября 
КАШТАНКА 
17.00

ТЕАТР ДРАМЫ

26 октября
ВАСИЛИСА 

ПРЕКРАСНАЯ
11.00

ДЕРЕВЬЯ
УМИРАЮТ СТОЯ

18.30

ЛЕДНИКОВ
«Сдам комнату 11 кв. м в 3-комн. кв., на Пехотинцев военному или работнику 
милиции (русскому), т. 323-59-46.
«Продам а/м «ВАЗ-2106», кузов 1995 г. в., не гнилой, 5-ст. КПП, двигатель от 
«Нивы», объем 1,7 л, ц. 40 т. р., 8-902-87-05-584.
«Продам а/м «Ниссан-Сани», 1996 г. в., произв. Япония, левый руль, цвет 
бордо, АКПП, инжектор, 1,6, эл. пакет, бензин+газ, в отл. сост., 
т. 8-922-602-12-13.
«Продам резину «Nokia», 195x60 R14, т. 8-343-69-345-49, после 17.00.
«Продам инвалидную коляску в отл. сост., т. 341-06-50, до 20.00.
«Продам недорого платяной 3-створчатый шкаф и сервант в хор. сост., 
т. 256-48-89.
«Продам (в связи с переездом) стир. машину «Малютка», палас 3x4, трюмо, 
2 полутораспальные кровати, все в отл. сост, т. 374-49-59.
«Требуется медсестра в терапевтическое отделение Уральского НИИ фти
зиатрии, т. 332-72-55.
«Уроки музыки по оригинальной авторской методике (с трех лет и для любо
го возраста). Репетиторство. Опытный педагог, т. 254-06-34, после 21.00.
«Адвокат, т. 8-902-26-03-836 (уголовные дела), 375-76-04 (арбитражные, 
гражданские дела), 262-79-00 (консультации).
«Все виды массажа, т. 320-28-53.
«В р-не ВИЗа найден черный питбуль, девочка, черная, в ошейнике, со шра
мом на животе, т. 8-912-28-000-10.
«Щенки, т. 320-68-53, Вера Александровна.
«Общество «Зоозащита» предлагает в добрые руки щенков и взрослых со
бак различных пород, в т. ч. ротвейлеров, Стаффордов, питбулей, спаниелей 
(многие — с документами), т. 212-57-52.
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концертное объединение уральский хор
В концертном зале имени Лаврова

24 ноября в 18.30
состоится БЕНЕФИС народного артиста России

Блюз опадающих листьев
Режиссер — Александр Михайлов. В ролях: Евгения Добро

вольская, Светлана Немоляева, Игорь Черневич, Илья Шаку- 
нов, Юлия Рутберг, Илья Рутберг, Александр Яцко.

Осень, хандра, «синдром опадающих листьев» гложет душу молодой библиоте
карши Ксении. Нелады с мужем-ментом, нехватка денег, невозможность запла
тить за лекарство матери. Неожиданно она становится обладательницей наслед
ства — огромной квартиры, счета в банке и нового «мерседеса», а вместе с этим — 
множества тайн и загадок. Ксения понимает, что в этой жизни просто так ничего не 
бывает. Шаг за шагом она приближается к разгадке, не осознавая, что над ней уже
нависла угроза...

Распространяется вместе с газетой «Деловой вторник»

ПРИЕМНАЯ 
371-28-61 
ЗАМ. РЕДАКТОРА 
355-30-34
Факс: 355-30-28
E-MAIL: nasmenu@isnet.ru 
Цена свободная.

Все рекламируемые товары подлежат обязательной 
сертификации, а услуги — лицензированию

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 

секретариат 
репорт, группа 

спортивный 
фотокорреспондент

ОПЕРАТИВНА 
БЕСПЛАТНАЯ

ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ J 

БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ

Вчера, 23.10.2006 г., средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 26.8804 руб./долл.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
ПО ДАННЫМ ИА «БАННИНФОРМСЕРВИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 
3706-171, 3706-172, 3706-173 

■адреса, телефоны, ретин работы 
екатеринбургских банков, 

■филиалов и пунктов обмена валюты 
■текущие курсы обмена валют 

■условия рублевых 
и валютных вкладов 

■пластиковые карточки 
■котировки мерных слитков 

■памятные нонеты 
■аренда сейфовых ячеек 

■системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках Екатеринбурга 
23.10.2006 на 15 часов:

Ц5Р(доллар США) - 26.86 (Банк ГРАН) - 26.89 (АК БАРС банк)_________________________
ÉUR(EBPO) - 33.91 (Драгоценности Урала) - 33.99 («Мечел-банк»)_____________________ 

бВР(англ.фунт) - 49.90 (Уральский Бонк Реконструкции и Развития) - 51.30 (СКБ-банк)
KZT(100 казах.тен) - 15.00 (СКБ-банк) - 21.10 (Уралтрансбанк)

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 23.10.2006:

1 Австралийский доллар......................20.4175
1000 Белорусских рублей..................  12.5362
10 Датских крон.....................................45.4693
1 Доллар США....................................... 26.8510
1 ЕВРО...................................................... 33.9048
100 Исландских крон...........................  39.4752
100 Казахских тенге...............................21.0050
1 Канадский доллар.............................. 23.8041
10 Китайских юаней Ренминби.......... 33.9671
1 Новая турецкая лира.......................  18.3534
10 Норвежских крон.............................40.1781

1 Сингапурский доллар......................  17.0754
10 Украинских гривен.......................... 53.0317
1 Фунт стерлингов 
Соединенного королевства.................50.4101
10 Шведских крон.................................. 36.7158
1 Швейцарский франк........................  21.3374
100 Японских иен................................  22.6820
* Курсы установлены без обязательств Банка Рос
сии покупать и продавать указанные валюты по дан
ному курсу.

Татьяна ДАНИЛОВА

355-91-11 
355-91-16, 355-17-12, 
371-42-61
371-39-09
355-91-30

экономики 
молодежных проблем 
культуры 
социальных проблем 
рекламы и объявлений 
гл. бухгалтер 
компьютерный

355-30-32 
355-91-12 
355-30-54 
371-38-75 
355-05-70 
355-30-63
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ 
ДЕЛО

ГАЙДАР-СПАСИТЕЛЬ
Егор Гайдар вновь пугает 

россиян. На этот раз банков
ским кризисом и глобальной

экономиче
ской катаст
рофой в 
случае па
дения цен 
на нефть. 
Но тут же 
предлагает 
и средство 
спасения. 
Спасти си
туацию, по 

мнению известного идеолога 
рыночных реформ, может 
лишь некий «план боевого 
применения». А напишет его 
Институт экономики переход
ного периода, который воз
главляет сам Егор Тимурович. 
Правда, пока детали плана 
держатся в строгом секрете.

МЕНЬ ПОДНЯЛ 
РЕЙТИНГ

Ивановский губернатор 
Михаил Мень объявил, что 
всего за год поднял вверенную 

ему область 
с 45-го мес
та до 19-го, 
если смот
реть с точки 
зрения ин
вестицион
ной при
влекатель
ности. «На
ша задача, - 
сказал

Мень при этом, - сделать так, 
чтобы деловой человек мог ут
ром прилететь, поработать и 
улететь». Но тут же, противо
реча себе, добавил: «В облас
ти самые красивые поволж
ские берега».

Осталось непонятным, зачем 
тогда после работы улетать?

БУДКА 
ДЛЯ ЧЕБУРАШКИ

Писатель Эдуард Успен
ский предложил мэру Нижне
го Новгорода Вадиму Булави

нову уста
новить в го- 
р о д с к о м 
парке не 
просто 
скульптуру, 
о чем дого
варивался 
ранее, а му-
зеи-кварти- 

ру Чебурашки. «Это дешево, - 
сообщил отец ушастого суще
ства, - поскольку Чебурашка 
жил в телефонной будке».
Глава города не исключил воз
можности такого проекта и по
обещал найти и отреставриро
вать «телефонную будку ста
рого образца».

Максим БРУНОВ.

ДЕЛОВОЙ шиш
ПЯТАК В БАЗАРНЫЙ день

ГЛАВА МИНЭКОНОМРАЗВИТИЯ РФ ГЕРМАН ГРЕФ ОБВИНИЛ РОССИЯН В ЛЕНИ

...Мало, наверное, на Руси людей, ко
торые считали бы, что им платят спра
ведливо, - каждый уверен, что он пашет 
как тягловое животное, а зарплата у не
го - как у микроорганизма. У этой, весь
ма многочисленной, надо сказать, 
группы населения давеча случился 
праздник: депутат Госдумы Оксана 
Дмитриева публично сообщила, что 
трудимся мы от зари до зари, а получа
ем гроши.

Все бы ничего, но почти одновре
менно выступил шеф МЭРТ РФ Герман 
Греф, который с высокой трибуны озву
чил данные своего ведомства, свиде
тельствующие о категорически обрат
ном. С точки зрения МЭРТ, зарплата у 
нас повышается несоразмерно с произ
водительностью труда. Сильнее всего 
различия проявляются в сфере про
мышленности. Например, в системе 
производства и распределения элект
роэнергии, газа и воды реальная зар
плата в минувшем году увеличилась на 
7,8 процента, в то время как произво
дительность труда - всего на 0,6 про
цента. Разрыв, что и говорить, весьма 
существенный. В текстильной и швей
ной промышленности картина не столь 
пугает, но тенденция та же.

Прямо скажем, у госпожи Дмитрие
вой доводы не очень весомые: она про
сто сравнила рост ВВП с ростом зар
плат, поделила на фонд заработной 
платы и обнаружила отрицательную 
динамику. Она так прямо с трибуны и 
заявила:

- Увеличивая национальный вало
вый продукт, россияне вправе рассчи
тывать на то, что их усилия будут иметь 
материальное выражение. Если такой 
зависимости нет, то речь идет о факти
чески рабском труде.

МЭРТ, который устами своего на
чальника Грефа спорит с Дмитриевой, 
тоже нельзя считать бесстрастным ана
литиком, потому что, каким бы ни был 
рост производительности труда, пла
тить людям 200 долларов в месяц - это, 
извините, хамство, а примерно этой 
суммой выражается средний доход на 
сегодняшний день.

Однако чиновники МЭРТ не остана
вливаются на простой констатации фак
тов. Они приводят мнения экспертов, 
согласно которым такой дисбаланс 
приводит к появлению в экономике ни
чем не обеспеченных денег и росту цен. 
В частности, специалисты уверены, что, 
получая определенную зарплату, люди 
вполне способны обрушить производ
ственную сферу российской экономи
ки. Ясно, что импортные товары качест
веннее и стоят дороже, но если заве
лись у россиянина какие-то деньги, то 
человек покупает именно зарубежную 
продукцию. А что делать отечествен
ным предприятиям? Куда они денут 
свой продукт и чем будут платить зар
плату своим сотрудникам? Таким обра
зом, выплачивая необоснованные 
деньги в одном секторе экономики, 
страна уверенно обрушивает другой, не 
менее важный.

Тут есть еще один серьезный фак
тор: «серые» и «черные» зарплаты. До
подлинно неизвестно, учитывали ли 
этот показатель аналитики Госдумы и 
МЭРТ, но свыше 500 тысяч организа
ций-налогоплательщиков в России вы
плачивают своим сотрудникам зара
ботную плату ниже прожиточного ми
нимума, установленного в регионах 
(данные ФНС РФ). Поданным Росстата 
и МЭРТ, удельный вес «теневой» зара
ботной платы в целом по стране в 2005 
году составлял 43,6 процента. То есть 
россияне получали чуть ли не в два раза 
больше налогооблагаемых сумм. Что и 
говорить - это серьезная поправка к вы
кладкам чиновников...

Более или менее адекватным арбит
ром в данном заочном споре может 
служить международный институт. В 
частности, швейцарский Beri каждый 
год проводит сравнительную оценку 
качества рабочей силы 49 стран мира. 
Интегральный показатель качества ра
бочей силы представляет собой средне
взвешенную величину из 400 составля
ющих. Это трудовое законодательство 
и тарифные соглашения, соотношение 
между уровнями заработной платы и 
производительности труда, трудовая

дисциплина и отношение к труду, уро
вень квалификации работников.

Экспертные оценки каждой из четы
рех составляющих взвешиваются исхо
дя из следующих значений весов: 30, 
30, 25 и 15 соответственно. Получаемые 
таким образом интегральные показате
ли для разных стран можно условно 
разделить на четыре группы: 66-100 
баллов - страны, благоприятные для 
размещения производства; 51-65 бал
лов - страны, приемлемые для разме
щения производства; 36-50 баллов - 
страны, не очень благоприятные для 
размещения производства; менее 36 
баллов - страны, не подходящие для 
размещения какого-либо производст
ва.

Весь мир пользуется оценками Beri 
уже двести лет (существенный показа
тель авторитета), и сейчас рейтинг 
стран выглядит следующим образом: 
Сингапур - 82 балла из 100 возможных; 
Япония - 74 балла; США - 69 баллов; 
Германия - 64 балла; Китай - 41 балл; 
Россия - 36 баллов. Сами видите - в то
пе трудоголиков-профессионалов мы 
не значимся...

Было бы неправильно не сказать о 
Москве как о совершенно уникальном 
регионе России. Так вот: в столице смо
трят на работу исключительно как на 
источник денег всего 54 процента рес
пондентов (данные Росстата). В то же 
время работу как источник хлеба на
сущного рассматривают до 78 процен
тов населения страны. Скажем больше: 
москвичи мечтают о пенсии (с лужков
скими надбавками) как о манне небес
ной, а жители других областей надба
вок не получают и смертельно ее боят
ся, дабы не умереть от голода. Даже 
нищие в подземных переходах, по дан
ным милиции, зарабатывают в месяц не 
менее 11 тысяч рублей. А сдача в аренду 
квартиры приносит обладателям лиш
ней жилплощади порядка 1000 долла
ров ежемесячно. Многие из москвичей 
вообще не работают, а живут на доходы 
от аренды, которые не облагаются ни
какими налогами.

Константин БЛАГОДАРОВ.

ВЫПУСК

№ 38 (577)
24 октября 2006 года

Газета выходит 
с августа 1994 года 

www.dvtornik.ru

Условные единицы условного труда.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Владимир МОРОЗОВ, заместитель начальника департа

мента занятости Минтруда:
- Начнем с того, что в России официально 11 процентов 

безработных. Однако реально неизвестно, действительно 
ли они не работают, так что выкладки по зарплатам и заня
тости в какой-то мере относительны. Но известно, что в 
сфере обслуживания (торговля, бытовые сервисы, пред

приятия общественного питания и прочее) люди трудятся 
по 206 часов в месяц, получая при этом 6232 рубля. Итого 
получается 30,3 рубля в час. Поскольку в сфере обслужи
вания у нас занято до 37 процентов населения, этот уро
вень оплаты труда можно считать базисным по стране. Для 
сравнения: в США работодателям запрещено платить сот
рудникам менее 5,25 доллара в час.

КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ =

МЫЛЬНЫЙ ОПЕР
Старожилы нижегородской 

Поляны, надо полагать, перекре
стились, когда из их деревни съе
хала киногруппа Никиты Михал
кова, снимавшая картину «Утом
ленные солнцем-2». По сценарию 
киноэпопеи колонна фашистских 
карателей должна была въехать в 
деревню и запалить ее. Пиротех
ники спичек не жалели. Мало то
го, что в «пламени войны» сгоре
ла колхозная баня, несколько 
крепких заборов и хозяйствен
ных построек, два десятка дере
венских, занятых в массовых сце
нах, вынуждены были обратиться 
за медицинской помощью с ожо
гами 1-й и 2-й степени. Всемирно 
известный режиссер, чтобы за
гладить вину, послал ассистентов 
в сельмаг за водкой. По словам 
очевидцев, пили дотемна. И гори 
все синим пламенем!

По сообщению газеты «Ве
черний Челябинск», приступил к 
съемкам блокбастера режиссер 
Филимонов. Это кинодебют. 
«Известный уральский миллио
нер, - пишет издание, - практи
чески договорился об участии в 
фильме известных актеров Але
ксандра Калягина, Гоши Куцен
ко и Владимира Турчинского и 
готов им платить за съемочный 
день по 5 тысяч долларов». Сам 
себе режиссер, повествующий о 
суровых взаимоотношениях 
бизнеса, криминала и «оборот
ней в погонах», поставил только 
одно условие, чтобы роль его 
жены в автобиографическом се
риале, создаваемом на его 
деньги, играла его жена. Сумма 
гонорара для начинающей акт
рисы не разглашается.

Одним словом, чтобы коман
довать на съемочной площадке, 
диплом института кинематогра
фии не требуется.

Дальневосточный иллюстри
рованный еженедельник «Арт- 
квартал» рассказал о прокатной 
судьбе любительского сериала 
«Спец», снятого, как сказано, 
«для себя гангстерами Уссурий
ска». Члены местной «бригады», 
терроризировавшей водителей- 
дальнобойщиков и перегонщи
ков импортных автомобилей, пе
ред тем как уйти на покой, реши
ли запечатлеть свои художест
венные образы на кинопленке. 
Автор сценария и главный ре
жиссер картины по кличке Бон
дарь доходчиво объяснил, чем 
его произведение в корне отли
чается от «мыла, которое гоняют 
по центральным каналам»:

- Сегодня популярные актеры 
снимаются в «Бригаде», завтра 
играют менеджеров или других 
персонажей, а наши актеры, они 
в жизни такие и никогда не изме
нятся.

К сожалению, за время съе
мок ушли из жизни двое само
деятельных актеров. Одного за
стрелили у подъезда собствен
ного дома, а второй погиб во 
время разборки в одном из ка
фе-баров.

Самодеятельные кинема
тографисты не намерены лакиро
вать действительность. Автор с 
поэтической фамилией Пастер
нак свой триллер снял в лесах под 
Питером. В местных газетах по
местил краткое содержание:

«Трое друзей отправляются за 
город на отдых. Для этого они вы
бирают зловещее место под назва
нием «Озеро страха», где, по сви
детельству очевидцев, материали
зуются страхи людей. Для главных 
героев это развлечение. Послед
нее развлечение в их жизни».

Простенько и со вкусом...
Алексей ФЕДОРОВИЧ.

ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ =

ДИАГНОЗ: КОММУНАЛКА
ТРАГЕДИЯ В ВЫБОРГЕ ЗАСТАВИЛА ВЛАСТИ ПО-ИНОМУ ВЗГЛЯНУТЬ НА ВЕТХОЕ ЖИЛЬЕ

В ночь на 9 октября в городе 
Выборге Ленинградской области 
рухнул пролет жилого дома, семь 
человек погибли. Причин трагедии 
долго не искали - четырехэтажка, 
построенная в 30-х годах, была в 
жутком состоянии. Последний ре
монт производился где-то в 70-х. С 
тех пор на фасаде образовались 
глубокие трещины, со стен капала 
вода, в подвале парило. Деревян
ные перекрытия давно сгнили.

Жильцы не раз обращались в 
администрацию города - беспо
лезно. Со временем привыкли к 
бытовым «неудобствам». Ска
жем, забиваешь гвоздь - вся 
квартира ходуном ходит! В туа
лете и ванной на голову падает 
штукатурка или кусок арматуры - 
тоже в порядке вещей. Люди обу
страивали эти руины, как могли.

- Да тем, кто входил в такие 
подъезды, медали надо было да
вать! - заметил один из четырехсот 
работавших в ту ночь спасателей.

Но если награждать за отвагу, 
то медалистами станут не только 
выборжцы, но и как минимум 
пол-Петербурга! Речь прежде 
всего идет о жителях централь
ных районов города, взятого под 
охрану ЮНЕСКО. «Петербург До
стоевского» просто отдыхает - он 
был еще не настолько стар. А 
нынче Северная столица ежегод
но разрушается на всю сумму 
ежегодного городского бюджета. 
Поэтому любой обитатель ветхо
го или аварийного строения жи
вет в постоянном страхе.

Одним из последних рухнул 
дом на улице Шкапина. Знатная 
улица! Здесь, например, снимал
ся фильм «Закат» об агонии гит
леровского режима. Режиссер 
Оливер Хирбигель увидал эту 
«штрассе» и тут же смекнул, что 
лучшей натуры для кино нет и не 
будет. Город, ни разу после Вто
рой мировой войны не подвер
гавшийся массированным бом
бежкам, в точности явил Берлин 
образца мая 1945 года. Старин
ные, разрушенные дома, груды 
кирпичей, раздолбанные подво
ротни. Оставалось лишь начинить 
улицу битым щебнем, листовка
ми, танком Т-34, сменить вывески 
и пустить густой черный дым. И 
все! Сходство стопроцентное!

Местные жители с восторгом 
снимались в массовке. Общест
венность протестовала. Почему 
немцев все-таки пустили в Ле
нинград? Почему в Петербурге 
21-го века вообще остались такие 
улицы? Стыдобища!

Губернатор Валентина Мат
виенко приняла решение «унич
тожить» жуткий квартал. Город 
выступил соинвестором расселе
ния, на которое потребовалось 
около 15 миллионов долларов. 
Вскоре после съемок на заседа
нии правительства представили 
реестр 23 аварийных домов, а 
также списки жильцов. Все они 
должны были обзавестись новы
ми комнатами или квартирами, 
а руины подлежали разгрому. 
Тем более что снос ветхого фон
да, расселение коммуналок и 
вложение в старину, которую 
еще можно спасти, - одни из 
ключевых пунктов нового Гене
рального плана развития Петер
бурга.

Жильцы со Шкапина, 11, до 
светлого будущего не дотянули. 
Их дом начал трещать около 4 ут
ра. Одно за другим провалива
лись межэтажные перекрытия. 
Кто-то спрятался в туалетах и ван
ных, кто-то полураздетым выско
чил на улицу, не успев прихва
тить ни денег, ни документов. Со
трудники МЧС вытащили остав
шихся в здании людей. Слава 

всем ангелам, обошлось без 
жертв. Отряд ОМОНа с автомата
ми и дробовиками оцепили зда
ние. Вскоре от него остались одни 
стены.

Валентина Матвиенко пообе
щала, что люди получат жилье, 
не меньшее и не худшее, чем 
имели. Правда, выяснилось, что 
официально в доме прописано 
только 9 человек, а около полу
сотни других - съемщики, в ос
новном грузинские беженцы из 
Абхазии, платившие ЖЭКу около 
2,5 тысячи рублей в месяц. Они 
остались без крыши над головой 
и даже без вещей, говорят, все 
ценное украли строители, кро
шившие оконные рамы. 11 чело
век, включая 6 детей, заняли 
бывшую «Пирожковую», проведя 
электричество, включив холо
дильную установку и' гигантскую 
электроплиту. А пара свежеиспе
ченных бездомных вообще посе
лилась в брошенном автомобиле 
у бара «Зенит».

Девятерым «счастливчикам» 
выдали ордера на квартиры в 
пригороде. Они не хотели уез
жать из города, и тогда им пред

ложили маневренный фонд - 
комнаты в огромных коммунал
ках (в коммунальных квартирах 
живут около миллиона петер
буржцев) ветхих, но пока чудом 
уцелевших зданий. Другого вы
бора нет.

В этом-то и фокус. Так, после 
трагедии в Выборге по Ленин
градской области стали прово
дить тотальную проверку всего 
жилого фонда. Губернатор Санкт- 
Петербурга Валентина Матвиен
ко поставила задачу - до 2020 
года полностью разобраться с ру
инами. Если дома можно спасти, 
они будут реставрированы, если 
нет - снесены.

Вопрос в том, куда податься 
людям? Даже в маленьком Выбор
ге расселять жильцов пострадав
шего дома будут не один месяц. В 
Питере положение еще хуже. Ма
невренный фонд ограничен (а это 
в основном те же аварийные до
ма!). А купить новую квартиру 
многим не по карману. Выход 
один - переезжать в область или 
мотаться по съемным углам.

Ирина КЕДРОВА.
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.

ПОЧТА «ДВ»
ГАСТАРБАЙТЕРЫ НИ ПРИ ЧЕМ

Уважаемый вторник! В статье «Летят перелетные деньги» («ДВ» 
от 12.09.06) вы пишете о гастарбайтерах на стройках как о конеч
ном результате их использования - утечке денег, а я, как инженер- 
строитель, вижу, как их использование отбросило организацию 
строительных работ на 50 лет назад. Тогда на стройках тоже ис
пользовалась дешевая и многочисленная рабсила: военнопленные 
немцы, заключенные, репатриированные. На строительстве было 
очень много ручного труда и низкая механизация. Здания строи
лись из кирпича и монолитного бетона, а это очень трудоемкие 
процессы.

В1956 году стройки лишились этой рабочей силы. Пришлось пе
рестраивать производство, переходить на сборный железобетон, 
панели, крупные блоки, внедрять механизмы, повышать квалифи
кацию рабочих. Строительство достигло определенного прогресса. 
С развалом советской строительной системы все опять резко изме
нилось. Например, траншею под прокладку кабеля можно канаво
копателем вырыть за 1-2 часа, но хозяин экономит на технике и ко
пает ее неделю лопатами с помощью 10 таджиков.

Раньше тротуары мостились асфальтобетоном с помощью катков и 
асфальтоукладчиков, а теперь гастарбайтеры маленьким ручным кат
ком утрамбовывают основание, с колен укладывают мелкие плиточки, 
просыпают соединения песочком и метут его веником. Но это мелочи!

Вот строится шестиэтажная гостиница. Хозяин экономит. Даже 
не берет на заводе бетонную смесь, а покупает щебень, песок, це
мент и в небольшой бетономешалке с ручной загрузкой (на заводе 
весовое дозирование) делает бетон прямо на стройке. Сборного 
железобетона не применяют вообще.

Мне кажется, я попала в 1954 год, когда начинала строителем. 
Думаю, правительству пора заняться вопросами совершенствова
ния производства с целью снижения трудозатрат.

С уважением,
КУЧЕРОВА Маргарита Арсентьевна, 

инженер-строитель, 
бывший главный специалист 
бывшего Главсредуралстроя.

! О РУССКОМ 
МЕДВЕДЕ

«Азиа тайме»: «Российский 
■ медведь, пользуясь удобным 
I моментом, борется за лишение 
■ США их мировой гегемонии. 
! Независимо от обезоруживаю- 
■ щих публичных заявлений Рос- 
I сия вторгается в интересы США 
■ по всей планете, сводя на нет 
I «цветные революции» в постсо- 
■ ветском пространстве и объе- 
I диняясь с ключевыми игроками 
■ в Азии, Европе и на американ- 
I ском континенте, враждебны- 
■ ми Вашингтону».

IО НАШИХ В АНГЛИИ
«Обсервер»: «Англичанину, 

I интересующемуся недвижимо- 
■ стью, скорее всего не избежать 
I ксенофобии. Но бесит его не 
■ мусульманская паранджа или 
I нашествие польских сантехни- 
I ков. Нет, вам не дает спокойно 
I спать богатство этих чертовых 
■ русских! Причина нашей русо- 
I фобии - не какие-то там высо- 
I кие принципы или путинские 
(репрессии против грузин. Не

приязнь к русским питают раз- 
I говоры о счетах в швейцарских

— — — — —

■ _ ОНИ - О НАС р, 

банках и неправедно нажитых I 
миллионах. Любой, кто сколо- | 
тил состояние в Москве, Петер- а 
бурге или Киеве, с ходу вызы- . 
вает у нас подозрения. И не I 
только подозрения, но и злобу: | 
стоит очередному русскому ну- а 
воришу обосноваться в Лондо- . 
не, как цены на жилье делают ■ 
очередной скачок. В сентябре | 
они пережили самый мощный а 
взлетза последние четыре года: . 
экономисты уже заговорили, ■ 
что на рынке недвижимости на- | 
чался новый бум».

О КОРРУПЦИИ
«Ньюсуик»: «Предоставляя а 

возможность для обогащения, . 
государственная служба в Рос- ■ 
сии становится весьма попу- | 
лярным родом занятий. Неуди- а 
вительно, что численность го- . 
сударственных служащих в Рос- ■ 
сии за прошлый год возросла | 
почти на 150 000 человек, до- а 
стигнув полутора миллионов । 
(без учета полиции и органов ■ 
безопасности). Для сравнения | 
заметим, что при Леониде | 
Брежневе советский бюрокра- । 
тический аппарат составлял не ■ 
более 70 0000».

http://www.dvtornik.ru
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ЗНАЙ НАШИХ!
И НЕНАШИХ ТОЖЕ
БОЛЬШЕ НИКТО, НИКОГДА, НИ ПО КАКОМУ ПОВОДУ НЕ ПОСМЕЕТ ИСПУГАТЬСЯ ПРИ СЛОВАХ «РУССКИЕ ИДУТ!»

С телеэкранов весь октябрь 
льется бальзам на истосковавшу
юся по самоуважению русскую ду
шу. И жалкие эти гвоздики-неза
будки в тбилисском аэропорту, 
вручаемые эвакуирующимся из 
саакашвильского бедлама - мол, 
«не сердись, братишка, это нена
долго», - и сто процентов правых 
рук, поднятых в абхазском парла
менте в ответ на вопрос, тулиться 
ли к российскому плечу.

И старательное подчеркива
ние израильским премьером той 
мысли, что ни он лично, ни луч
шая половина его страны не поя
вились бы на свет Божий, когда б 
не вынянчила их предков всегда 
плохо говорившая по-хохляцки 
Одесса-мама, откуда, как на днях 
выяснилось, родом и Стивен 
Спилберг... И я не удивлюсь, если 
завтра и главный благотворитель 
человечества Билл Гейтс призна
ется, что он лишь маскировался 
под американца, а на самом-то 
деле - потомок тех россиян, что 
умели и быстро зарабатывать 
свои миллионы, и так же без со
жаления с ними расставаться.

Мы снова начинаем себя лю
бить. На себя надеяться и в себя 
верить.

И, кажется, выходим из дли
тельного нокдауна, в котором 
пребывали долгие годы. Государ
ство ожило и энергично замахало 
руками. Иногда, конечно, с пере
бором и с установлением рекор
дов, которые не безусловно ра
достны. Выясняется, например, 
что по продажам оружия страна 
моя на целый миллиард переще

=——--------------------------------------------------------—— ПОЧЕМУ? —

ДИРЕКТОР ДЕРЕВНИ
КТО ЖЕ СЕГОДНЯ ГЛАВНЫЙ В ОТДЕЛЬНО ВЗЯТОМ РОССИЙСКОМ СЕЛЕ

Похоже, реформа самоуправ
ления дает трещину. Волгоград
ской прокуратурой опротестовано 
полторы тысячи правовых актов, 
незаконно изданных органами 
местного самоуправления. «...Ус
тановлены факты присвоения му
ниципальными служащими не
свойственных им функций, наде
ления себя правами и обязанно
стями, не входящими в их долж
ностные полномочия. Отдельные 
из них объявили себя «высшим 
должностным лицом на террито
рии села, представителем госу
дарственной власти».

Еще в документе говорится, 
что от лица такого «высшего 
должностного лица» давались 
«различного рода указания пред
приятиям и организациям, не на
ходящимся в муниципальной 
собственности, присваивались 
функции контроля за крестьян
ско-фермерскими хозяйствами». 
Все это подтверждалось факта
ми, занявшими пятнадцать стра
ниц компьютерного текста.

Главы районов, сельских по
селений устанавливают размеры 
надбавок к собственной зарпла
те. Расширяют пределы своей не
прикосновенности. Вводят на 
территориях прожиточный мини
мум значительно ниже областно
го. Придумывают для предпри
нимателей различные повинно
сти по благоустройству и озеле
нению поселений. Перечисляют в 
местный бюджет часть прибыли 
муниципальных предприятий. 
Требуют плату за справки и доку

Куда приведет глав сельских поселений «улица Свободы»?

голяла своего главного конкурен
та - США. Не знаю - хорошо это 
или плохо. Кому как.

Недавно были обнародованы 
данные исследования - его про
водили среди бизнесменов и 
всякого бомонда - на тему: какие 
города на планете самые-самые 
по части перспектив, открытости 
и веселого «драйва». Оказалось - 
Москва и Нью-Йорк. Нос к носу. 
Все остальные - далеко сзади, 
включая Париж, Амстердам, 
Рим... И это при том, что те мега
полисы никаких железных зана
весей на свои двери и окна сроду 
не вешали.

Во даем!
А вот из недавнего разговора 

Калягина с Путиным (говорили о 
детских театрах и судьбах русско
язычных актеров за рубежом) я 
вынес глубокое оптимистическое 
ощущение. Президент, как мне 
показалось, даже подмигнул Ар
тисту: дескать, то ли еще будет, 
когда финансирование всех 80 
русских профессиональных теат
ров за рубежом будет вестись не 
из внебюджетных фондов, а из 
казны. И каждый такой театр ста
нет как бы форпостом, «военной 
базой» нового типа. Правда, 
больно уж цифра смешная. Так, в 
маленькой Исландии успешно 
работает аж 300 театров, и все 
они всегда под завязку - это при 
пересчете на многомиллионную 
русскоязычную диаспору должно 
было бы вылиться по миру тысяч 
в 80 сцен! Вот где простор для 
отечественного дипкорпуса! Но, 
видно, нашим дипломатам в 

менты, предоставление торговых 
мест и стоянок автотранспорта. 
Торгуют разрешениями на строи
тельство гаражей, сараев, наве
сов. Вменяют в обязанности по
бедителю конкурса на аренду 
крупного земельного участка пе
ревозку школьников - наем 
транспорта, водителя, расчистку 
дорог и т.д. Квотируют рабочие 
места для молодежи и инвали
дов. Проверяют на предприятиях 
состояние охраны труда. Уничто
жают бродячих собак...

Но из разговора с прокурором 
Дубовского района Станиславом 
Белянским я делаю вывод, что 
криминала-то здесь не так уж и 
много. Многое объясняется юри
дической неграмотностью глав 
администраций, стремлением 
хоть как-то пополнить доходную 
часть бюджета да желанием 
улучшить жизнь в поселениях. Но 
возможностей им для этого закон 
почти не дает.

Владимир Белкин, глава ад
министрации Оленьевского 
сельского поселения, в молодо
сти уже председательствовал в 
сельсовете. Но тогда здесь был 
колхоз-миллионер и все вопро
сы жизнеустройства села реша
лись без проблем. В январе жи
тели опять призвали его на слу
жение. Но. за что ни возьмется 
глава Оленьевского поселения, 
все не так. Обязали местного де
бошира неделю отработать на 
нужды села, тот сам с лопатой ут
ром пришел к порогу админист
рации - не положено. По закону

МГИМО больше про оружие рас
сказывают, чем про Шекспира, 
хотя именно он-то - Вильям наш 
- копьем-пером своим и потряса
ет эффективнее... Если кто плохо 
учился в школе, то перевожу с

фамилиянепонятного:
Shakespeare означает «потрясаю
щий копьем». Еще я с большим 
энтузиазмом воспринял инфор
мацию, подслушанную недавно в 
коридорах Совета Федерации, - о 
том, что в кругосветное плавание 
по зарубежным морям отправля
ется бывший военный корабль, 
на котором не будет ни единой 
пушки, но будут картины, иконы, 
музыка, дети, мольберты, спортс
мены, да мало ли что может сна
рядить моя страна для того, что
бы больше никто, никогда, ни по 
какому поводу не посмел испу
гаться или сплюнуть при словах 
«русские идут!».

Не переборщить бы нам, ко
нечно, в своем понятном рвении 
опять утвердиться в роли самых 
значительных в семье народов 
Земли.

Тут днями показали по телеви
дению, чем кончилась послево
енная сталинская эпопея с Вось
мым Вселенским Собором, кото
рый должен был состояться в Мо
скве, чтобы навеки утвердить ее в 
роли Третьего Рима и духовного 
центра планеты. Аж двести тысяч 
долларов выделено было Крем
лем для нужд восточных патриар
хов - то ли подарок, то ли взятка, 
но американцы оказались щед
рее, и получился лишь вселен
ский конфуз. Это я к тому, что не 

можно его оштрафовать на сум
му от 3 до 10 МРОТ. Но он нигде 
не работает, у него в кармане не 
то что МРОТ, крошки от табака 
нет. В результате отпустили с ми
ром - дебоширь дальше. Решили 
создать народную дружину - 
пьянство, хулиганство, воровст
во, а милиция не реагирует, 
опять нельзя. Немного увеличи
ли местные налоги, надо же как- 
то казну пополнять - прокуратура 
поправила. Словом, чего не кос
нись, ничего нельзя.

- А бывший колхоз что, не по
могает?

Белкин тяжело вздыхает. 
Сложные отношения сложились с 
чеченцами, оседлавшими быв
ший колхоз-миллионер. Где под
купом, где посулами (отремонти
ровать клуб, перекрыть крышу 
школы) пришли они к власти, и 
не только ничего не отремонти
ровали и не перекрыли, но все 
1311 голов чистопородного круп
норогатого скота, которым гор
дились крестьяне и на который 
возлагали большие надежды, 
вывезли на рынки и продали. За
тем очередь дошла до техники, 
до земли. Готовились продать 
еще 83 гектара, выручив за них 15 
миллионов, но нужную бумагу 
новый глава администрации от
казался подписать. И тогда к две
рям сельской администрации 
был послан сварочный аппарат. 
Для устрашения. Как аргумент. 
Белкин еще пытался отобрать у 
присланных рабочих кабеля, за
глушить двигатель - куда там. 
Сварной шов красноречивее ны
нешних прокурорских предписа
ний показал, кто хозяин в доме.

- Восемь дней власть в селе не 
работала. И ни милиция, ни про
куратура никак не реагировали, - 
говорит глава сельского поселе
ния. - Участковый сидел напро
тив, я его просил: «Валерий Ни
колаевич, ну разберись, на каком 
основании заваривают дверь?» 
Сидит, как язык отняли, не под
нялся даже. Из совета безопасно
сти областной администрации 
приехали, посочувствовали: «Ка
кой беспредел!» - и уехали.

Наконец, появился предста
витель губернатора области. Но 
не с целью восстановить власть и 
закон в селе, а мирить. Оценки 
бандитским действиям руково
дителей ОАО имени Сталина (так 
назвали свое хозяйство чеченцы) 
так и не дали. А ведь вот бы где 
встать на букву закона областной 
прокуратуре. И стоять на ней 
мертво, как во время обороны 
Сталинграда.

Прокурора в районе сменили, 
как и начальника РОВД. Но дело 
вовсе не в замене верхнего звена 
правоохранительных структур. А 
в том, что реформа местного са
моуправления, начавшаяся со 
вступления в силу 131-го феде
рального закона, терпит такой же 
крах, как и печально знаменитый 
Закон о монетизации льгот. Он 
также плохо продуман, и вместо 
расширения полномочий, при
ближения власти к народу мы по
лучили безденежье местных бюд
жетов и полную беспомощность 
органов местного самоуправле
ния. Реальная же власть по-преж
нему осталась у туго и часто не
праведно набитых кошельков. 
При всем этом говорить о право
вых нарушениях глав сельских 
поселений как-то безнравствен
но.

Александр КАЛИНИН.
Волгоградская область. 

все решают деньги. Но 
то сказать, в голодное 
тревожное послевоенное 
время лучшие умы Оте
чества были заняты на 
ядерных полигонах - ко
му было думать об имид
же страны, правильном 
ее пиаре, и слов-то таких не зна
ли ни в НКВД, ни в дипкорпусе. 
Главари наши мало улыбались 
соседям, все больше ботинками 
по трибунам стучали. А это, гово
рят, заразно и весьма быстро пе
редается, если потерять бдитель
ность и некоторую долю само- 
иронии.

...Прибалты тоже всяческим об
разом выказывают уважение. К 
первому и последнему приезду 
Елизаветы Второй в их маленькую 
евроокраину приурочили откры- 
тие_на площади памятника РОС
СИЙСКОМУ дворянину англий
ского происхождения, одно вре
мя подвизавшемуся в должности 
рижского мэра. Рижские, кстати, 
играли в империи в разные пери
оды ее существования роль едва 
ли не соразмерную той, какую 
нынче играют питерские - один 
граф Пален чего стоит, не говоря 
уже о Пельше с Пуго...

Но я хочу совсем про другой 
уголок планеты рассказать. Доб
рый человек по фамилии Вязем
ский, который неустанно просве
щает с экранов наших юных ум
ников и умниц, на днях напом
нил, что когда Миклухо-Маклай 
был засыпан папуасами из луков, 
он не ответил им выстрелами, 
как это на его месте сделал капи-

ПЕРЛ Ышки р — — — ч
ПОСЛЕ КАЗИНО - КУДА?

Привычка вице-спикера Думы Владимира ЖИРИНОВСКОГО« 
доводить до абсурда любую продуктивную идею не подвела депу- ■ 
тэта и на этот раз:

«Я предложил, чтобы местом для казино была лесостепная зона. | 
Загнать в степь, пускай он проигрался и ушел в степь, где-нибудь там ■ 
застрелился.

И психушку там построить рядом».
P.S. А зачем психушку-то?! Может, сразу морг строить?

КОНКУРС:

ВАНДАЛИЗМ

В ТВЕРИ 
ЗАДЕРЖАНЫ 
ОСКВЕРНИТЕЛИ 
КЛАДБИЩ

Не прошло и недели после 
актов вандализма на твер
ских кладбищах, где неиз
вестные осквернили в общей 
сложности 125 еврейских и 
68 татарских захоронений, 
как правоохранительные ор
ганы оповестили обществен
ность о первых подвижках в 
расследовании этого престу
пления. Прокурор Тверской 
области Виктор Клочков рас
сказал, что установлены и за
держаны пять жителей горо
да Твери, причисляющих се
бя к партии РНЕ (Русское на
циональное единство).

Их подозревают, говоря 
прокурорским языком, «в со
вершении преступлений, 
предусмотренных пунктом 
«в» части 2 статьи 282 УК РФ 
(разжигание национальной 
ненависти и вражды) и пунк
тов «а, б» части 2 статьи 244 
УК РФ (повреждение и оск
вернение мест захоронения, 
надмогильных сооружений 
организованное группой по 
мотиву национальной, расо
вой, религиозной ненависти 
и вражды). В ходе обысков у 
подозреваемых были изъяты 
орудия преступления и оде
жда, в которой те были на 
кладбище. А также атрибу
тика и символика нацистско
го толка и даже оружие.

Следствие отрабатывает 
их возможную причастность 
к аналогичным преступлени
ям: в нынешнем году ванда
лы осквернили памятник 
тверскому купцу Афанасию 
Никитину, пририсовав к не
му фашистскую свастику, - 
непонятно, чем помешал им 
русский купец? Может быть, 
хождением за три моря и 
своей любовью к индийской 
девушке, явно не славянской 
внешности? Расследуется 
прокуратурой и уголовное 
дело, возбужденное по фак
ту вандализма, совершенно
го в отношении памятника 
участникам Великой Отечест
венной войны в Краснохолм
ском районе Тверской облас
ти.

Губернатор Тверской об
ласти Дмитрий Зеленин за
метил, что «арест вандалов - 
лишь один из этапов в борь
бе с экстремизмом. Это лишь 
следствие, важно найти при
чины самого явления и по
стараться их устранить».

По предварительным 
оценкам, число подонков, 
громивших кладбища, было 
около сотни, хочется верить, 
что никто из них не останется 
безнаказанным.

Светлана АВДЕЕВА.
ТВЕРЬ.

тан Кук... Вы знаете судьбу Кука? 
Я тоже. Но вот чего уж точно не 
знаете ни вы, ни даже, возможно, 
Вяземский - очень дотошные но
во-гвинейские краеведы докопа
лись до письма, которое вожди 
тех далеких племен написали 
российскому императору. Они 
просились под его руку - подаль
ше от других белых, - потому что 
только хорошая и добрая страна 
могла родить такого Маклая, ко
торый вообще-то был сначала 
обычный Миклуха родом из-под 
Новгорода, откуда и род Суворо
вых - наш север весьма урожаен 
на гениев.

Так что именно Миклухо-Мак
лай, вооруженный всего лишь 
улыбкой и сачком для ловли ба
бочек, чуть было не расширил 
границы России вплоть до Авст
ралии. А император, голова садо
вая, искреннего порыва абориге
нов не заценил, а может, поду
мал, что они льстят и ищут свою 
выгоду. Так и остались мы без эк
ваториальных пляжей.

Впрочем, еще не вечер. Поли
тологи утверждают, что в ряде 
южных стран народ ОЧЕНЬ вни- 
мательно следит за тем, во что
выльется российско-абхазская 
любовь...

Валерий ХИЛТУНЕН.

РУССКИЙ ОСТРОВ
ЕГО ОБИТАТЕЛЕЙ НЕ СМУЩАЕТ ЖИЗНЬ ПО РАСПИСАНИЮ МОРСКОГО ВОКЗАЛА

Иван Павлович, отставной мич
ман, списанный на берег по болез
ни, как сам говорит, живет по рас
писанию морского вокзала. Встре
чает и провожает паром «Уссурий
ский залив», если попросят, пока
жет дорогу к главным достопри
мечательностям острова Русский - 
к филиалу Военно-исторического 
музея Тихоокеанского флота и к 
Свято-Серафимовскому мужскому 
монастырю. Расскажет о здешнем 
житье-бытье.

- Палыч уже интервью дает, - 
кивнули местные мужики на мой 
диктофон. - Давай, расскажи про 
нашу жизнь.

Журналисты, чаще иностран
ные, в последние годы - как по 
расписанию. Подходит к бетон
ной пристани паром из Влади
востока - Палыч наметанным 
глазом определяет нашего брата. 
Еще на подходе к Русскому попут
чики рассказали о том, в какой 
восторг пришли от общения с 
ним японские телевизионщики. 
Типаж! Бородища, как банный 
веник: не стригся с тех пор, как 
сгорела парикмахерская при по
селковой бане, года три - точно. 
Именует себя неформалом. 
Японцы его полдня от себя не от
пускали, а он все резал правду- 
матку.

Пока шли берегом залива к 
музею-крепости, Иван Павлович 
поделился главными островными 
новостями: в котельные уже на
чали завозить уголь к зиме, и вы
сокое начальство лично проин
спектировало строительство но
вой бани.

- В позапрошлую зиму с углем 
накладка вышла, в пятиэтажках 
несколько дней мебелью топили, 
- вспомнил он недавнее ЧП. - У 
нас скучно не бывает.

Вовнутрь мемориального 
здания мой провожатый входить 
отказался.

- Это я все наизусть знаю. За
ходите попозже в гости. Потолку
ем, - черкнул адресок.

- Именно отсюда с береговой 
пристани уходили в октябре 1922 
года корабли Сибирской флоти
лии под командованием адмира
ла Старка с остатками бывшей ар
мии Колчака и гражданскими бе
женцами, не пожелавшими оста
ваться под властью красных ко
миссаров, только что захватив
ших Владивосток, - взволнован
но звучал голос девушки-экскур
совода.

- Эту память, конечно, надо 
хранить, но почему нет стенда, 
посвященного гибели матросов 
зимой 1993 года? - позднее вы
сказал обиду на музейщиков от
ставной моряк. - Четверо приня
ли мученическую смерть. Десятки 
остались инвалидами. Думаете, 
кто-то понес наказание?

Иван Павлович давно добива
ется справедливости. Слал пись
ма в Москву, делал запросы в Во
енную прокуратуру. Листаем ко
пию выдержки из докладной за
писки специальной комиссии во-

«ШЛЮМБЕРЖЕ» 
В ТЮМЕНИ

Губернатор Тюменской об
ласти Владимир Якушев встре
тился с Шакибом Сбити, испол
нительным вице-президентом 
компании «Шлюмберже», и 
Морисом Дижолем, президен
том «Шлюмберже-Россия». 
Стороны обсудили совместную 
деятельность, реализацию мас
штабного проекта «Шлюмбер
же» в Тюмени - строительство 
учебного центра.

Губернатор и руководители 
компании посетили строящий
ся центр. На сегодняшний день 
большая часть его готова. С 1 
ноября начнут обучаться сту
денты учебного центра компа
нии «Шлюмберже».

Гости посетили и учебную 
буровую, которая во всех дета
лях повторяет реальную, и об
щежития, которые уже в декаб
ре примут студентов.

Александр РОМАНОВ.
ТЮМЕНЬ.

нлмк
ДОГОВАРИВАЕТСЯ 
С «ДЮФЕРКО»

ОАО «Новолипецкий метал
лургический комбинат» ведет 
переговоры со швейцарской 
сталелитейной компанией «Дю- 
ферко» о создании совместного 
предприятия. Если переговоры 
пройдут успешно, то новое СП 
займется приобретением заво
дов «Дюферко» в Бельгии и во 
Франции, а также предприятий 
в Италии и США.

Юрий БАКЛАНОВ.
ЛИПЕЦК.

ДЕНЬГИ - 
НА ДОРОГИ

Самара может стать первым 
городом, который получит 
миллиард рублей из феде
рального бюджета на реконст
рукцию и развитие внутриго
родских магистралей. Серьез
ные финансовые средства бу
дут выделены и из областного 
бюджета. Реализация проекта 
позволит решить проблему го
родских «пробок» на дорогах 
областного центра.

Виктор РУБЦОВ.
САМАРА.

Архиепископ Владивостокский и Приморский Вениамин любит отдыхать на острове Русский.

енно-медицинского главка Ми
нистерства обороны России тог
дашнему главкому ВМФ адмира
лу Феликсу Громову:

«Матрос Александр Трофи
менко за полтора месяца службы 
потерял в весе 20 кг. В части в те
чение двух недель его избивали 
сослуживцы. Умер 5 января. Али
ментарная дистрофия.

У матроса Андрея Иванова об
наружена двусторонняя крупоз
ная пневмония, кома 2-й степени, 
педикулез. Его привезли в госпи
таль без сознания. В тот же день, 
19 января 1993 года, он умер...

Матроса Андрея Данилова в 
медпункт части с места хозяйст
венных работ доставили сослу
живцы. Он умер 22 января, не 
приходя в сознание: двусторон
няя пневмония, алиментарная 
дистрофия первой степени, сса
дины лица, ушибы передней по
верхности поясничной области...

У матроса Станислава Стацен- 
ко 23 января появились боли в 
животе, понос, припухлость ле
вой стопы. До 28 января находил
ся в части, лечения не получал. По 
дороге в госпиталь скончался: 
правосторонняя крупозная пнев
мония, алиментарная дистрофия 
2-й степени, осложненная кишеч
ным кровотечением, ушиблен
ные раны, ссадины, кровоподте
ки на туловище, конечностях...»

Когда информация о трагедии 
на острове Русском была предана 
огласке, все высшие должност
ные лица государства, включая 
Бориса Ельцина, всенародно по
клялись, что «виновные обяза
тельно понесут суровое наказа
ние». В отношении отцов-коман

ТОРГОВАТЬ, 
ТАК С ПЕСНЯМИ

Праздник - наших крестьян пустили на рынок.

С чего бы это на базаре появи
лись артисты? - недоумевали про
хожие и проезжие в автобусах, 
наблюдая с высоты сидений за 
импровизированной эстрадой на 
втором по величине в Воронеже 
Юго-Западном рынке.

А тем временем фольклор
ный ансамбль из Хохольского 
района наяривал: «Располным 
полна моя коробушка...» Празд
ничный концерт в не совсем ха
рактерном для него месте состо
ялся, по словам директора рынка 
Надежды Жидко, в честь свобод
ного доступа в торговые ряды 
местных товаропроизводителей, 
что вытекает из указания прези
дента Путина... Стало быть, под 
балалайку веселее предлагать 
покупателям петрушку, морковь, 
картошку и все прочее, как соот
ветственно и покупать все это.

Главный рыночник сообщила 
и еще некоторые приятные ново
сти: отныне с воронежских кре
стьян здесь не будут брать плату 
за торговое место и, более того, 
лаборатория станет исследовать 
продукты на полную пригодность 
тоже... бесплатно!

диров Главная военная прокура
тура возбудила уголовное дело. 
Расследование длилось пять лет. 
Когда работа была завершена, 
оказалось, что следователи рабо
тали в стол. Все фигуранты этого 
уголовного дела попали под ам
нистию. Сейчас дело о голодной 
смерти пылится в архивах ГВП.

- 'Помню такие показания - 
«бак воды на один стол, в кото
ром плавают несколько вареных 
картофелин и кусок рыбы. Это 
обед на десятерых», - продолжает 
Иван Павлович. - Тогда в радио
технической школе, где умирали 
матросы, взяли с поличным на
чальника продсклада старшего 
мичмана Вытрищака. Он прямо на 
территории части хранил в тайни
ке несколько тонн продовольст
вия. Еще тонну мясных и рыбных 
консервов, несколько бочек им
портного оливкового масла, ин
дийский чай и сгущенку «изъяли 
по месту жительства его сообщ
ников». Мичман получил пять лет 
лишения свободы с конфискаци
ей имущества. Кто были его со
общники, почему они ушли от на
казания, история умалчивает.

Спустя шесть лет осуждены ко
мандир военно-морской школы 
младших специалистов капитан 1- 
го ранга Ростовкин и его замести
тель - капитан 3-го ранга Крапи
вин. Их наказали денежными 
штрафами и лишили воинских 
званий. Однако уже через полгода 
Тихоокеанский флотский военный 
суд вернул Ростовкину звание и 
освободил от выплаты штрафа.

- Говорят, оба во Владивосто
ке. Живут, не тужат. А им бы всю 
жизнь грехи замаливать...

Чего бы еще позавчера так не 
делать? Нет, ждали, что скажет 
президент страны.

Впрочем, не столь все перспек
тивно. У Центрального - главного 
рынка города - как сидели кресть
яне на ящичной таре на грязных 
тротуарах и мостовых, приторго
вывая нехитрым овощем, так и 
сидят ныне. Нет, чиновники, ко
нечно, «взяли под козырек» и 
провели в областном центре со
вещание. Отныне сельские рай
оны, коих в области 32, должны 
заранее и официально заявить о 
видах продукции для горожан, ее 
количестве, сроках поставки, о 
типе необходимых торговых 
мест... Несколько казенно все это 
выглядит и опять же автомати
чески отсечет «самостийных» ба
бушек и дедушек и прочих дачни
ков, но хоть какой-то шаг. Дальше 
видно будет, без канители чинов
ники ну никак не могут...

Словом, где песни и пляски на 
радостях, а в основном - вновь 
заранее заготовленные бумажки 
с печатями.

Анатолий СТАРУХИН.
ВОРОНЕЖ.

КРАЕШЕК ЗЕМЛИ =

Настоятель Свято-Серафи- 
мовского мужского монастыря 
игумен Никон извинился, попро
сил подождать.

- Беседовал с новыми послуш
никами. - Появился он из-за тя
желой двери. - К нам сейчас, по
читай, каждый день приходят, 
просят принять. В миру, видать, 
тяжелее. У меня уже спрашивали, 
зачем мы вернулись шесть лет 
назад сюда, где на останках церк
вей существовали секретные во
енные объекты, на которых гибли 
люди. Отвечаю, что пришли за
молить чужие грехи, вдохнуть в 
эту землю другую жизнь. Это мо
нашеский крест.

Русские, как именуют жите
лей дальневосточного острова, 
продолжают нести свой крест. 
Военно-морской гарнизон, сог
ласно мирным договоренно
стям, уходит из окрестных бухт, 
оставляя кладбища затонувших 
кораблей, полуразрушенные бе
реговые сооружения. В аквато
рии залива Петра Великого, 
омывающего остров Русский 
специальным постановлением 
администрации Приморского 
края, спешно создается нефте
мусоросборный флот.

- Вроде бы китайцы согласи
лись строить здесь деловой центр 
с яхт-клубом, аквапарком и рес
торанами, - поделилась на при
стани билетный кассир Вероника 
Николаевна. - Туристы поедут. 
Глядишь, нам чего-нибудь пере
падет...

Алексей ПАНОВ, 
спец. корр. «ДВ».

Приморский край - МОСКВА.
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«ГАЛИЧИНА» В ЗАКОНЕ
УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА УКРАИНЫ О ПРИЗНАНИИ БАНДЕРОВЦЕВ ВЕТЕРАНАМИ ВТОРОЙ МИРОВОЙ 
РОССИЙСКАЯ ДУМА «НЕ УТВЕРДИЛА»
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ВОЖДЬ НЕМНОГО ПРИЩУРИЛСЯ
В КИТАЕ ПРОЦВЕТАЮТ ТУРИСТИЧЕСКИЕ МАРШРУТЫ 
«ПО СТАЛИНСКИМ МЕСТАМ»

На прошлой неделе группа российских 
парламентариев выступила с инициативой 
жесткого ответа властям Украины, где недав
ним указом президента Виктора Ющенко 
бандеровцы были уравнены в правах с вете
ранами Великой Отечественной войны. Со
гласно указу, члены Организации украинских 
националистов - Украинской повстанческой 
армии (ОУН-УПА) были признаны воюющей 
стороной во Второй мировой войне и борца
ми за независимость. Это событие уже было 
отмечено в Киеве в позапрошлую субботу 
маршем националистов, которые порешили, 
что 14 октября на Украине теперь будет от
мечаться как День Победы бандеровцев.

Попытки переписать историю в послед
нее время активно предпринимаются и в 
некоторых других странах ближнего зару
бежья. Например, в Эстонии и Латвии ста
новятся традицией ежегодные празднич
ные марши ветеранов дивизии «Ваффен 
ЭсЭс». Не секрет и то, что в прибалтийских 
государствах установлены памятники зем
лякам, сражавшимся на стороне Гитлера. 
На Западной Украине тоже поставили па
мятник Степану Бандере, но до открытого 
чествования ветеранов националистиче
ской дивизии «Галичина» на государствен
ном уровне дело еще не доходило. И вот 
украинский президент решил восполнить 
досадный пробел. Предрекая реакцию Рос
сии, МИД Украины в середине прошлой не
дели выступил с разъяснением о том, что 
реабилитация ОУН-УПА является внутрен
ним делом этой страны. А официальный 
представитель украинского МИДа Андрей 
Дещица заявил, что «признание историче
ской правды не может стать причиной для 
ухудшения отношений между двумя стра
нами». Представитель внешнеполитическо
го ведомства Украины даже выразил наде
жду, что, мол, «российская сторона поймет 
и примет нашу позицию».

В России такое заявление посчитали ци
ничным. По словам председателя думского 
комитета по делам ветеранов Николая Ко
валева, в адрес Госдумы в эти дни поступа
ет большой поток возмущенных откликов 
от ветеранов войны, которые негодуют по 
поводу происходящего на Украине.

- Ветераны России, Украины, других рес
публик бывшего СССР расценивают подпи
сание украинским президентом указа о ре
абилитации ОУН-УПА и признании участ
ников этой организации борцами за свобо
ду как оскорбление. Никакими историче
скими обстоятельствами нельзя обелить 
основную вину украинских националистов: 
они воевали против своего народа, - сказал 
генерал армии Николай Ковалев.

Из истории известно, что националисти
ческие группы Западной Украины объеди
нились в ОУН еще в 1929 году. В июне 1941- 
го националисты во главе со своим вожа
ком Степаном Бандерой вошли во Львов 
вместе с гитлеровскими войсками. Украин-

Шествие ветеранов-бандеровцев. Киев, 15 октября 2006 г.

СОСЕДИ
УЗБЕКСКИЙ ГАЗ 
СТАЛ ДОРОЖЕ

Узбекистан намерен с нового 
года вдвое повысить цену на 
экспортируемый в Таджикистан 
природный газ. Компания «Уз- 
трансгаз» направила официаль
ное письмо, в котором уведоми
ла таджикскую сторону о наме
рениях поднять цену до 100 
долларов за 1 тыс. кубометров. В 
настоящее время Таджикистан 
закупает узбекское «голубое то
пливо» по цене 55 долларов за 1 
тыс. кубометров.

Сердар УМАРОВ.
ТАШКЕНТ.

ская повстанческая армия прославилась в 
основном карательными операциями и эт
ническими чистками. Бандеровцы с особой 
жестокостью уничтожали поляков, евреев, 
белорусов, цыган, не щадили и лояльных к 
советской власти земляков. Формирования 
украинской повстанческой армии УПА про
должали борьбу в подполье и после окон
чания войны.

Но оказалось, что и после «зачисток» 
карпатских лесов органами НКВД в середи
не прошлого века на воле осталось немало 
бандеровцев. Иным из них посчастливи
лось дожить и до указа Ющенко. Теперь на
ционалисты получат не только официаль
ный ветеранский статус, но и прибавку к 
пенсиям: по президентскому указу украин
ским «лесным братьям» полагаются льготы 
и материальная помощь от местных вла
стей. Похоже, что бандеровцы заживут да
же получше, чем ветераны, сражавшиеся с 
фашизмом.

Между тем в российской Госдуме всю 
прошлую неделю не утихали споры по по
воду того, как следует отреагировать на 
бандеровский демарш президента Ющен
ко. Так, член фракции «Родина» Дмитрий 
Рогозин при поддержке депутатов из раз
ных фракций призвал принять обращение к 
участникам Антигитлеровской коалиции с 
резким осуждением реабилитации банде
ровцев. Рогозин также считает необходи
мым потребовать от украинских властей за
претить неонацистские организации. С ним 
согласен и депутат Николай Курьянович, 
который заявил, что придание ветеранско

го статуса бандеровцам напоминает 
всплеск неонацизма в Прибалтике. А депу
тат-коммунист Владимир Кашин небезос
новательно полагает, что попытки реабили
тировать пособников оккупантов на Украи
не - это «выстрел в спину нашим отцам и 
дедам, воевавшим против фашизма». Од
нако в парламенте звучали и более осто
рожные мнения. Например, заместитель 
председателя думского комитета по делам 
СНГ и связям с соотечественниками Виктор 
Нефедов высказался за то, чтобы предоста
вить право разобраться с проблемой наци
оналистических организаций Украины пра
вительству Виктора Януковича и его Партии 
регионов. «России в этот процесс вмеши
ваться не следует. Нам может не нравиться 
то, что происходит на Украине, но вмеши
ваться мы не вправе», - подчеркнул депутат 
Нефедов, напомнив, что происходящее на 
Незалежной является внутренним делом 
суверенного государства. Иной подход к 
событиям вокруг бандеровского движения 
у председателя Федерации еврейских об
щин России Александра Бороды:

- Такое решение президента Украины 
полностью противоречит заявленному кур
су на европейскую интеграцию, а также 
подталкивает украинское общество к рас
колу, причем еще более глубокому, чем мы 
наблюдали во время политических баталий 
последних лет, - заявил глава ФЕОР.

А лидер компартии Украины Петр Симо
ненко высказался кратко, но красноречиво: 
«Это позор для Украины».

Дмитрий СЕВРЮКОВ.

ПЧЕЛА
НА ПЬЕДЕСТАЛЕ

В рамках 40-й международ
ной научно-практической кон
ференции, посвященной изуче
нию карпатских пчел в селе Вуч- 
ковое Закарпатской области, от
крыт первый на планете ориги
нальный памятник неутомимым 
собирательницам меда. Здеш
ние пчелы знамениты высокой 
продуктивностью, морозоустой
чивостью и миролюбием. Имен
но за эти качества они стали осо
бенно популярными во многих 
регионах мира, в том числе в Си
бири и других районах Крайнего 
Севера России, удивляя людей 
жизнестойкостью.

Юрий КИРИЛЛОВ.
КАРПАТЫ.
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■ РЕКЛАМА БЕЗ ПАУЗ I
Когда Джеймс Бонд ис-1 

I пользует автомашину извест-1 
■ ной марки, это и есть ярчай- ■ 
! ший образчик скрытой рекла- ■ 
■ мы. С чем-то подобным уже! 
I сталкивался российский люби-1 
■ тель телесериалов, когда ге-« 
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Власти и население северных провинций Китая в 
памятные даты возлагают живые цветы к многочис
ленным памятникам советским воинам, которых и 
сегодня в Китае официально именуют освободите
лями Маньчжурии от японских оккупантов. А в год 
50-летия со дня кончины Сталина на северо-востоке 
страны, в Маньчжурии, были возобновлены экскур
сионные маршруты по сталинским местам. Как ска
зал автору этих строк вице-председатель комитета 
по развитию туризма автономного правительства 
провинции Хэйлунцзян в Харбине Ли Мэйгуня: «Не 
только древняя, но и новейшая, а особенно после
военная история Китая вызывает большой интерес у 
туристов. Мы в отличие от многих государств, не пе
реписываем историю и не сносим памятники, поэто
му иностранцы лучше понимают Китай и часто по
вторяют свои поездки в нашу страну...»

Хотя Сталин в Китае никогда не был, но известно 
около 10 его работ, посвященных Китаю и написан
ных вождем в период с 1920 по 40-й год. Кстати, са
мая длительная зарубежная поездка Мао Цзэдуна - 
это визит к Сталину в конце 1949 года: тогда в Моск
ве в присутствии двух лидеров торжественно откры
ли ресторан и гостиницу «Пекин» (на площади им 
В.Маяковского). А в день 70-летия Сталина в Боль
шом театре они вместе прослушали первое испол
нение песни Вано Мурадели «Сталин и Мао слуша
ют нас», исполненную советско-китайским хором 
«Москва-Пекин»...

Сталин и сегодня считается в КНР классиком ком
мунистической идеологии, которой официально 
привержена эта страна и ее компартия, насчитываю
щая сегодня около 17 млн. человек. Портреты Стали
на вывешиваются в КНР к 1 Мая, к 1 октября и к 7 но
ября вместе с портретами Маркса, Энгельса, Ленина 
и Мао Цзэдуна. Мало кто знает, что к 110-летию со 
дня рождения Сталина в 1989 году в Китае в третий 
раз переиздали на семи языках 30 томов его произ
ведений и писем. Кстати, в СССР было издано лишь 
13 сталинских томов. А три года назад к 50-летию 
смерти Сталина ЦК китайской Компартии издал на 
нескольких языках, в том числе и на русском, мно
гостраничный сборник под названием: «Маркс, Эн
гельс, Ленин, Сталин, Мао Цзэдун и Дэн Сяопин о 
руководящей роли Коммунистической партии в 
строительстве социалистической экономики».

Объекты, связанные с именем Сталина, можно 
встретить не только в Маньчжурии, но и в Харбине, 
Чанчуне, Шэньяне, Гирине, Даляни (Дальнем) и 
Люйшуне (Порт-Артуре). В Люйшуне недавно были 
отреставрированы мемориалы советским воинам, в 
том числе и на воинском кладбище. В числе «ста
линских мест» - автомобилестроительный завод 
им.Сталина в Чанчуне (вблизи Харбина), построен
ный и подаренный Советским Союзом Китаю в пер
вой половине 1950-х годов; парк его имени, зало
женный в 1953-м в Харбине; сталинские бюсты на 
многих станциях принадлежавшей до 1952 года 
СССР Китайско-Восточной железной дороги: Забай
кальск - Харбин - Гирин - Владивосток с ответвлени
ем в Шэньян, Дальний и Порт-Артур. Упомянутые 
объекты включены в туры по Маньчжурии.

По данным китайских и российских источников, в 
«сталинских» турах по северо-востоку Китая в 2003- 
2006 годах побывало около 30 тысяч человек, из них 
почти 12 тысяч - россиян. Столь своеобразная ниша ту
ризма приносит китайцам неплохие, но главное - рас
тущие доходы. Интересно, что треть иностранцев, по

Сталин сегодня в Китае - туристический объект.

бывавших за последние пять лет в харбинском Парке 
Сталина, весьма напоминающем московский парк им. 
Горького, - участники антиглобалистских организа
ций. А главная достопримечательность парка - бюст 
Сталина и почти полуторакилометровая аллея роз, ко
торая в точности воспроизводит известную «розовую 
магистраль» на сталинской даче под Гаграми.

Еще в парке много скульптурных композиций пе
риода послевоенного «сталинского» социализма. В 
выходные и праздничные дни парк переполнен 
людьми, они приводят сюда детей и прогуливаются 
в тени деревьев вдоль набережной Сунгари.

Местные экскурсоводы рассказывают не только о 
том, как создавали Парк Сталина в Харбине, но и 
китайский ЗИС в Чанчуне или КВЖД. Говорят они и о 
советско-китайской «великой дружбе», а для тури
стов в этих местах звучит фонограмма (на русском и 
китайском) песни «Сталин и Мао слушают нас». 
Также им показывают документальный фильм «Ве
ликая дружба» - о визите Мао в СССР.

По китайским данным, в рамках одного тура в 
Харбин, Далянь или Люйшунь средняя продолжи
тельность пребывания интуриста в «сталинских мес
тах» составляет 5-6 часов. Вот что сказала автору 
этих строк менеджер одной из крупных владиво
стокских турфирм Анна Василькова:

- Наиболее известный и «заполняемый» марш
рут по Харбину такой: Буддистский храм - Парк 
тигров - Солнечный остров (на Сунгари) - Парк 
«Окно в Европу» - Жемчужная фабрика - Парк и 
улица Сталина - Софийский собор. С двухразовым 
питанием и трехзвездочным уровнем. Минималь
ная цена такого тура на одного человека - от 280 
долларов.

Впрочем, если вы приехали самостоятельно, по 
парку и улице Сталина в Харбине, Даляни можно гу
лять, конечно, бесплатно...

Алексей АРТЕМОВ.

НРАВЫ
ПОРНОГРАФИЯ - 
ТАЙНОЕ ОРУЖИЕ 
ИЗРАИЛЯ

В Палестине, как и во всем 
арабском мире секс-шопы не 
приветствуются, как, впрочем, 
и эротические шоу на ТВ и пор
нографические журналы. Но 
вот в страну ворвался Интер
нет, и власти автономии озабо
тились поисками технических 
средств, ограничивающих дос
туп соотечественников к сете
вой порнографии.

Еще в 1998 году Ясер Ара
фат через министерство связи 
предъявил ведущему пале
стинскому провайдеру PalNet 
требование: не допускать кли
ентов к «откровенным матери
алам». Были установлены про- 
граммы-фильтры на компью
терах в интернет-кафе Рамал
лы, Бейт-Лехема и Газы. Тем и 
ограничились.

После прихода к власти Хамас 
меры резко ужесточили и многие 
местные интернет-провайдеры ли
шились лицензий. Кроме того, бы
ла введена жесткая цензура на те
левидении и в прессе, отменены 
концерты и увеселительные меро
приятия. Но естественное стремле
ние молодежи к запретному плоду 
эти меры не охладили. На рынках 
Рамаллы, Бейт-Лехема и Газы «из- 
под полы» можно приобрести DVD 
с порнографией. Эта продукция 
скачена из Интернета, а потому 
очень низкого качества.

Статистика показывает, что 
активность террористов резко 
снижается в двух случаях: во 
время показа по телевидению 
особо значимых спортивных 
соревнований и в тех районах, 
где значительная часть населе
ния имеет доступ к Интернету.

Наименьший процент поль
зователей Интернета в Пале
стине - в лагерях беженцев се
ктора Газы, Дженина и Шхема. 
Именно эти районы всегда яв
лялись главными «гнездами» 
террористов.

Как считают наблюдатели, 
обеспечение палестинским 
арабам доступа к свободной 
информации является одной 
из очевидных задач израиль
ской пропаганды. Но пока Из
раиль не предпринимает ника
ких мер для того, чтобы по
мочь палестинским бизнесме
нам привести «быстрый Интер
нет» в каждый палестинский 
дом. Задачу ознакомления па
лестинцев с «запретным пло
дом» берут на себя хакеры и 
другие неведомые доброволь
цы. Всякий раз, когда подоб
ное происходит, арабские 
СМИ заявляют: в ход снова пу
щено «тайное оружие израиль
ских пропагандистов».

Андрей СЕМЕНОВ.

.............................................................................-  ДРУЖБА НАРОДОВ =

ПОЛНАЯ ГАМАРДЖОБА!
ВЛАДИМИР ПУТИН И МИХАИЛ СААКАШВИЛИ СКОРО ВМЕСТЕ БУДУТ ПИТЬ «БОРЖОМИ»

НУ И НУ! 

надоели до смерти 
ПЕРСОНАЛ АМЕРИКАНСКИХ КЛИНИК ПРОСТО 
УБИВАЕТ КАПРИЗНЫХ ПАЦИЕНТОВ

После «шпионского скандала» и прак
тически полного разрыва отношений с 
Грузией из Москвы в Тбилиси были де
портированы несколько сотен нелегаль
ных мигрантов. Сколько людей, чьи фа
милии оканчиваются на -швили, -дзе, -ая 
и -ия, осталось не совсем законно пребы
вать на территории России, не знают ни в 
МВД, ни в Федеральной миграционной 
службе. То ли их сотни тысяч, то ли целый 
миллион, но грузины продолжают жить 
рядом с нами. Как им сейчас живется и о 
чем они думают?

Лиану К...швили на прошлой неделе за
держали милиционеры у входа на одну из 
окраинных станций московского метро.

- Я убежала от войны из Абхазии, убе
жала от голода из Грузии, больше бегать 
не могу, - рассказывает женщина.

В милицейском «обезьяннике» Лиану 
продержали 4 часа.

- Потом начальник отделения посмот
рел мой паспорт и накричал на сержантов: 
«Кого гребете, дураки!» У меня еще совет
ский документ с пропиской в городе Гали. 
Это теперь считается Абхазией. Меня отпу
стили, а мои земляки и землячки из Грузии 
остались в милиции. Пока сидела за ре
шеткой, меня «просветили». Если у тебя 
нет регистрации и нет денег, то продержат 
до утра. Заплатишь, уйдешь раньше - в 12 
ночи. Такса - 1500 рублей. А депортиро
вать нас никто не собирается. Зачем? Мы 
же теперь «дойные коровы»!

Раньше грузины наравне со всеми про
чими бывшими братьями по Советскому 
Союзу за отсутствие регистрации в Москве 
мимо кассы платили «стражам порядка» 
по 100 рублей. Теперь за ними идет фор
менная «охота», и платить приходится на
много больше. За все.

Лиана К...швили до недавнего времени 
работала официанткой в грузинском рес
торанчике неподалеку от Третьяковской 
галереи. Хозяин Георгий, вестимо, грузин. 
Но давно обрусевший, к тому же отстав
ной офицер ГИБДД. Когда в Москве при
крыли три казино, которыми, как говорят, 
владели грузинские воры в законе, Геор
гий сам закрыл свой ресторан до лучших 
времен.

И, кажется, они уже наступают.
- Георгий позвонил и сказал, что на

шел человека, которому теперь надо пла
тить деньги, - рассказывает Лиана 
К...швили. - Сказал, что необходимо толь
ко оформить разрешение на работу, и 
дал телефон, где это разрешение можно 
купить. Дорого, конечно, 6500 рублей 
стоит, но без работы еще хуже. У меня 
дочь, внучка и зять в Зугдиди только на 
мои деньги выживают.

По словам Лианы, переправить из Рос
сии в Грузию деньги до сих пор не пробле
ма. Установив жесткую транспортную бло
каду, российские власти как-то позабыли 
наказать режим Саакашвили блокадой 
банковской. Можно отправлять хоть руб
ли, хоть доллары, хоть евро. За Кавказ
ским хребтом рады получать в любой ва
люте. Голодно там сейчас.

- Я никогда бы не уехал из Тбилиси, ес-

Подобные сцены грузины называют стрельбой из пушек по воробьям.

ли бы там можно было заработать на 
жизнь старикам-родителям и себе, - гово
рит Юрий Ч..дзе.

Юрий - высококвалифицированный 
инженер. У него оформлены все докумен
ты, необходимые для проживания и рабо
ты в России. Он работает в частной компа
нии и зарабатывает около 40 000 рублей в 
месяц. Но в январе у него заканчивается 
срок действия российской визы.

- Боюсь, что теперь ее не продлят, - го
ворит он. - Придется по-быстрому офор
мить фиктивный брак с абхазкой.

Сейчас в грузинской диаспоре об этом 
подумывают многие. 90 процентов абха
зов имеют гражданство РФ. Женившись на 
женщине из Абхазии, Юрий решит боль
шинство своих проблем.

- Власти России не дают мне другого 
выхода, - считает он. - Санкции против 
Грузии ударили по таким же, как я, про
стым людям, работягам. Бандиты и воры 
спокойно улетели в Грузию. Кто через Ки
ев, кто через Амстердам. У них денег мно
го. А я сейчас при всем желании не смогу 
позволить себе улететь к отцу и маме. Са
мый «дешевый» вариант - через Ереван. 
После объявления Россией транспортной 
блокады Грузии братья-армяне взвинтили 
цены на авиабилеты до 18 000 рублей в 
один конец.

На месте Путина я бы всем живущим 
сейчас в России грузинам предложил при
нять российское гражданство, - говорит 
Джемал Г.дзе. - Ведь большинство из нас 
уже проголосовали против режимов «ста

рого лиса» Шеварднадзе и этого щенка Са
акашвили. Проголосовали ногами. Если 
люди бегут из одной страны в другую, зна
чит, они хотят жить, работать и растить де
тей здесь, а нетам.

Джемал служил в службе безопасности 
бывшего лидера Аджарии Аслана Аба
шидзе. Когда Россия в силу до сих пор не
ясных причин несколько лет назад «сдала» 
свой надежный форпост в Грузии Саака
швили, многих друзей и сослуживцев 
Г.дзе «розовые революционеры» посади
ли в тюрьмы. А кого-то, по его словам, и 
убили. Джемал добирался из Батуми до 
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Аналитики компании «Левада-Центр» провели социологический опрос с целью вы

яснить, как россияне относятся к обострению отношений между Россией и Грузией. Ка
ждый второй опрошенный заявил, что в обострении отношений виноваты грузинские 
власти. 5% респондентов обвинили в этом власти России. 37% считают, что ответствен
ность несут обе стороны. Мнения разделились и в отношении депортации всех грузин 
из страны. 38% опрошенных россиян - за депортацию, 49% - против. Более половины 
респондентов, 55%, считают, что действия российских властей могут привести к разжи
ганию национализма и экстремизма. Не боятся этого 28% опрошенных.

СТАТИСТИКА
Федеральной миграционной службой РФ за первое полугодие 2006 года за преде

лы России были выдворены 23 842 нелегала. Из них всего 902 человека - граждане Гру
зии.

САНКЦИИ
В январе 2007 года в Парламентскую Ассамблею Совета Европы будет представлен 

доклад по фактам ксенофобии и нарушению прав граждан Грузии в России. Решение 
было принято в Ереване на заседании мониторингового комитета ПАСЕ 16 октября.

Москвы кружным путем - через несколько 
стран.

- По всем международным законам я - 
политический беженец, - считает он. - По 
сути, в Аджарии я защищал интересы Рос
сии. Почему теперь мне надо бегать от 
русских милиционеров? Милиция должна 
ловить не меня - ради денег, а преступни
ков - ради совести. Если не может, пусть 
тогда министр Нургалиев позовет на служ
бу меня. Я соберу десять верных друзей, и 
мы быстро переловим в России всех гру
зинских воров в законе. Они бы у нас до 
Колымы раком ползли!.. Но это никому в 
России не нужно. Поэтому всех грузин 
здесь будут считать преступниками и отно
шения между народами еще долго будут 
плохими.

Бывший доцент Тбилисского универси
тета, а ныне менеджер одной из москов
ских компаний Каха М. швили, наоборот, 
считает, что отношения России и Грузии 
нормализуются очень скоро.

- Пока российские власти стреляют из 
пушек по воробьям, - говорит он. - В роли 
«воробьев» выступаем мы, живущие здесь 
грузинские граждане. Если бы Россия хоте
ла реально «прижать» мою страну, то сде
лала бы это легко и быстро. Но, видимо, 
политика - политикой, а деньги - деньга
ми. Российское РАО ЕЭС - собственник 
75% акций тбилисской энергораспредели
тельной компании «ТЭЛАСИ». Российский 
Внешторгбанк владеет контрольным паке
том акций крупнейшего коммерческого 
банка - Объединенного грузинского бан
ка. Владельцы самых прибыльных пред
приятий Грузии «Чиатурмарганца», «Элек- 
тровозостроителя», Зестафонского завода 
ферросплавов живут в России. В Тбилиси 
говорят, что русские бизнесмены купили 
даже авиазавод, выпускающий штурмови
ки Су-25, которыми Саакашвили хочет 
бомбить Абхазию и Южную Осетию. Из-за 
чего тогда столько шума? Вот увидите, ско
ро Путин и Саакашвили будут вместе пить 
«Боржоми». А наливать им будут Чубайс и 
Бендукидзе: «бабло» всегда побеждает 
зло...

Александр ГРИГОРЬЕВ.

Разрешите представить: Ви
ки Даун Джексон и Чарльз Кал
лен - американцы, медицин
ские сотрудники. На счету Дже
ксон 10 умерщвленных пациен
тов, на счету Каллена - 40 душ. 
Но Вики суд дал семь лет тюрь
мы, а второму - аж 11 пожиз
ненных заключений.

Сразу оговоримся: ни о ка
кой эвтаназии в данном случае 
речь не идет - люди, оказавшие
ся в опытных руках медсестры 
Вики Джексон и медбрата 
Чарльза Каллена, очень хотели 
жить. Но эти двое в белых хала
тах рассудили по-своему, в ре
зультате чего ошеломленные 
присяжные были вынуждены 
выслушивать такие показания, 
что кое-кого схватил инфаркт 
прямо в зале суда.

Первая обвиняемая - 40-лет
няя Вики Джексон - орудовала в 
больнице города Нокона (штат 
Техас). По данным следствия, 
обвиняемая вводила смертель
ные инъекции слишком надоед
ливым и требовательным боль
ным. То есть попросил человек 
попить, а ему вместо стакана во
ды - отраву в вену. Таких эпизо
дов в деле миссис Джексон до
казано десять и еще столько же 
осталось под сомнением.

Процесс длился почти четыре 
года, и все это время убийца ре
шительно отпиралась. Только на 
днях она заявила, что «устала от 
всей этой волокиты и не желает, 
чтобы ее дочь бесконечно таска
лась по судам в качестве свиде
теля», и признала себя винов
ной. Подозрения администра
ции больницы вызвало четы
рехкратное увеличение числа 
смертей пациентов, большинст
во из которых приходились на 
дежурства Джексон. Кроме того, 
в больнице была обнаружена 
недостача 20 ампул с сильно
действующим препаратом.

По версии обвинения, жерт
вами Вики Джексон станови
лись слишком требовательные 
больные, а также те, кто нуж
дался в дополнительном уходе. 
Когда дело дошло до суда, об
наружилась серьезная пробле
ма: в Ноконе оказалось невоз
можно найти непредвзятых при
сяжных, их пришлось искать в 
Сан-Диего. А вот со свидетеля
ми проблем не было - их оказа
лось аж 58 человек.

При таком раскладе решение 
суда можно отнести к загадоч
ным вывихам американской 
Фемиды: при десяти несомнен
ных убийствах и еще десяти по
дозрительных смертях присяж
ные дали Джексон... всего семь

лет! Даже пьяным водителям, 
сбившим человека, дают боль
ше.

Общественность сильно уди
вилась и забеспокоилась, пото
му что как раз в это время в дру
гом штате - Нью-Джерси - слу
шалось абсолютно такое же де
ло, а правосудие в Америке пре
цедентное. На скамье подсуди
мых сидел бывший санитар 
Чарльз Каллен, 46 лет от роду. 
Он 16 лет проработал в несколь
ких клиниках и все это время от
правлял на тот свет чересчур 
беспокойных пациентов; всего 
на его счету 40 человек, но сле
дователи смогли предъявить 
ему обвинения лишь по 29 эпи
зодам.

Надо сказать, что Каллен 
оказался человеком порази
тельно наглым: он согласился 
сотрудничать со следствием 
только в обмен на гарантии то
го, что его не приговорят к 
смертной казни. Когда стал из
вестен вердикт по делу Джексон 
- 7 лет тюрьмы за 10 убийств, - 
Каллен воспрял духом и чуть 
было не отказался от всех своих 
показаний, попытавшись спи
сать все на эвтаназию, то есть 
убийства из сострадания.

Но не тут-то было: присяж
ные, ознакомившись с делом 
бывшего ветерана ВМФ Чарль
за Каллена, который умертвлял 
своих подопечных, вводя им 
смертельные дозы диоксина, 
решили наказать его по полной 
программе. Приговор был жест
ким и абсолютно неотменяе
мым: Каллену присудили 11 по
жизненных заключений, а чтобы 
адвокаты не сумели оспорить 
вердикт, присяжные сделали 
особую оговорку, согласно ко
торой никаких слушаний по 
данному делу не может произ
водиться в течение ближайших 
400 лет.

Единственное, что говорит в 
пользу Каллена - это его послед
няя воля. Он заявил, что хочет 
стать донором почки - орган 
предназначается его очень даль
нему родственнику, практически 
незнакомому человеку. Но это 
квалифицировали как попытку 
давления на присяжных, и те
перь Каллен отправляется в оди
ночную камеру, откуда, надо по
лагать, никогда не выйдет.

Между прочим, зарплата 
медсестры в Америке - порядка 
4 тысяч долларов в месяц, а в 
России - 4 тысячи рублей. Если 
наши медики начнут перени
мать зарубежный опыт, у нас 
полстраны сыграет в ящик.

Филипп НЕВЕРОВ.
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Как сделать, чтобы подростки не попадали за решетку?

Сегодня в тюрьмах России от
бывают наказание 23 тысячи несо
вершеннолетних. Их число могло 
бы быть вдвое меньше, если бы у 
нас был принят закон о ювеналь
ных судах.

Сначала депутаты планирова
ли окончательно принять закон 
на весенней сессии. Потом - на 
осенней. Сегодня говорят, что, 
может, к Новому году. В общем, 
что-то, как всегда, не срабатыва
ет в государственном механизме.

Олег Зыков, член Обществен
ной палаты, председатель подко
миссии по созданию ювенальной 
юстиции в РФ: «Вопрос не в день
гах, а в политической воле. В ми
ровой истории ювенальной юсти
ции есть факт, связанный с фран
цузской судебной системой. Пер
вый закон о ювенальных судах 
французы приняли в феврале 
1945 года. Шла война, но они ду
мали о будущем своей страны!»

Первый в России ювенальный 
суд был открыт 25 марта 2004 года 
в Таганроге (Ростовская область). 
Второй чуть позже начал работать 
в Шахтах. Сегодня в Ростове и об
ласти действует уже 14 прообра
зов ювенальных судов. Осталь
ным регионам особо похвастаться 
нечем: там судят подростков по 
старинке, наравне со взрослыми.

В Ростове был отработан и за
пущен пилотный проект, который 
дал не попасть за решетку десят
кам подростков, оказавшихся в 

...ИЛИ ТРОЯНСКИЙ КОНЬ «ОРАНЖЕВОЙ РЕВОЛЮЦИИ»
Услышав непривычное название, люди 

обычно пожимают плечами и спрашивают: «А 
что это такое?» И если им сказать, как говорят 
сторонники данного нововведения, что речь 
идет о создании специальных судов для несо
вершеннолетних, которые необходимы для 
полноценной защиты прав детей, то никто и не 
заподозрит ничего плохого. У нас же много 
всяких институтов детства - детские сады, 
школы, детские спортивные секции, детские 
поликлиники, больницы, санатории, лагеря. 
Почему бы не быть и специальным детским су
дам?

Между тем продвижение в Россию таких 
судов - это продолжение политики глобали
стов-реформаторов, направленной на разру
шение института семьи. Подогревание кон
фликта отцов и детей - одна из приоритетных 
задач глобалистского проекта. Если дети пе
рестают доверять родителям, перестают их 
слушаться, они становятся легкой добычей 
совсем других «воспитателей». Выстраивает
ся юридически защищенная система растле
ния несовершеннолетних, потакания их буй
ству и агрессивности.

Серьезным правовым препятствием для 
реформаторов является преимущественное 
право родителей на воспитание. Поэтому де
путат Е.Ф.Лахова и нарколог-правозащитник 
О.П.Зыков упорно добиваются принятия ком
плекса законов, которые устранили бы эту до
садную помеху.

Наверное, многим нашим читателям не 
нужно особо представлять этих печальников 
о судьбах детей, но мы все же вкратце напом
ним. Е.Ф.Лахова - главный оплот «планиро
вания семьи» в среде российских законодате
лей, и, может быть, именно поэтому ей ис
правно обеспечивают место в Думе каждого 
созыва. Ну а О.П.Зыков неоднократно высту
пал за легализацию «легких» наркотиков на 
территории России.

Тараном для вредоносных инициатив Ла- 
ховой и Зыкова послужили душераздираю
щие истории о насилии над детьми со сторо
ны родителей и учителей, о чрезмерных нака
заниях за пустяковые провинности. Подавай
те зададимся вопросом: разве в нашем УК не 
предусмотрена защита детей от насилия? По
чему не внести в уже имеющееся законода

нить их. Делается попытка устранить послед
ний барьер - барьер страха, который хоть ко
го-то еще удерживает от преступлений.

Стоит осознать, что при угрозе «оранже
вых революций» попытки внедрить ювеналь
ное законодательство должны быть квалифи
цированы как подрыв государственной безо
пасности. Ведь основная массовка этих рево
люционно-политических спектаклей - отвя
занные дети, подростки и молодежь. Так что, 
слушая причитания правозащитников о бед
ных детках, полезно вспомнить о вкладе пра
возащитных организаций в постановку 
«оранжевых» шоу и не идти на поводу у раз
рушителей государства.

Что такое наделение детей правом пода
вать на родителей в суд как не законодатель
ное разрешение преступать пятую заповедь 
(«Чти отца своего и матерь свою...»)? Пожа
луй, впервые за постсоветский период дела
ется попытка принять закон, который так от
кровенно противоречит Божьим установле
ниям. И если ювенальная система заработает, 
верующие люди окажутся перед трагическим 
выбором. Ювенальная юстиция будет прово
цировать их детей к нарушению пятой запо
веди, а у них, если они хотят остаться законо
послушными гражданами, будут связаны ру
ки. В результате они не смогут выполнить ос
новной родительский долг - печься о спасе
нии детских душ. И даже станут соучастника
ми тех, «кто соблазнит малых сих и кому луч
ше бы сразу надеть на шею мельничный жер
нов» (Мф. 18:6, Лк. 17:2). Поэтому Церковь, 
пока не поздно, должна сделать все возмож
ное, чтобы не дать свершиться беззаконию.

Ну а тем, кому пятая заповедь не указ, стоит 
задуматься хотя бы о личной безопасности. В 
России детки, обогащенные знаниями о пра
вах ребенка, раскрепостятся с истинно русским 
размахом. Правозащитники, может, получат 
за это от своих спонсоров такую щедрую мзду, 
что у них хватит денег на круглосуточную охра
ну. Но хватит ли у остальных граждан?

Ирина МЕДВЕДЕВА, 
Татьяна ШИШОВА, 

детские психологи Фонда социально
психологической помощи семье 

и ребенку, 
Дмитрий ШЕВАРОВ.

сложной жизненной ситуации. Хо
тя бы уже этим апологеты закона о 
ювенальной юстиции на базе Рос
товской области сумели доказать 
чиновникам и законодателям, что 
закон о ювенальной юстиции - де
ло, не требующее отлагательств и 
столь долгих обсуждений.

Что греха таить, мы, благопо
лучные граждане России, не хо
тим замечать неблагополучных 
детей. Но только до того момен
та, пока двоечник-беспризорник 
не стянет у вас магнитолу из ма
шины или не отнимет у вашего 
ребенка мобильник где-нибудь 
по пути из школы. Тогда-то мы и 
начинаем бить в колокола. Сна
чала хотим наказать и посадить, 
потом остываем, анализируем и 
даже прощаем. Но иногда это 
прощение приходит слишком 
поздно. Ведь ни для кого не сек
рет, что у милиции есть план рас
крытия преступлений. И подрост
ки - самый подходящий материал 
для выполнения «норм». А рабо
тали б у нас механизмы ювеналь
ных судов, почти каждый второй 
подросток, попавший за решетку 
по глупости, мог бы отделаться 
легким испугом и «исправитель
ными работами» в центре соци
ально-психологической помощи. 
Что, кстати, и доказал опыт рос
товских ювенальных судов.

Вот что рассказывает Елена Во
ронова, ювенальный судья Рос
товского областного суда:

тельство уточнения и дополнения, если они 
действительно необходимы? Зачем предоста
влять детям право самостоятельно подавать в 
суд на взрослых?

Наша практика работы с ними показывает, 
что, когда с ребенком действительно жестоко 
обращаются, он своих истязателей боится. 
Ему не то что обратиться в суд - страшно даже 
какому-то хорошо знакомому взрослому по
жаловаться.

А с легкостью (порой даже с удовольстви
ем) жалуются на своих родителей дети-мани
пуляторы, эгоцентрики, избалованные, рас
пущенные, демонстративные. Встречаются 
среди них и дети с нешуточными психически
ми заболеваниями. Такие дети, особенно ес
ли их успели просветить насчет «прав ребен
ка», болезненно реагируют на любые замеча
ния, считая их насилием над своей лич
ностью. Они охотно шантажируют родителей 
угрозами уйти из дома.

«Я пойду искать другую маму!» - уже в три 
года говорила девочка, недавно попавшая к 
нам на прием. И действительно шла, не раз
бирая дороги, а испуганная мать бежала за 
ней и готова была выполнить любые ее тре
бования. Подчеркнем: это не единичный слу
чай.

Таким детям только ювенальной юстиции 
не хватает, чтобы уже на законных основани
ях помыкать своими близкими. Под влияни
ем либеральных СМИ авторитет старших и 
так трещит по швам. В некоторых подростко
вых журналах даже заведены специальные 
рубрики, в которых детей инструктируют, как 
срывать уроки, как доводить «родаков», 
«пенсов»(пенсионеров)и «преподов».

О нормальном образовании в условиях 
ювенальной юстиции говорить уже не при
дется. Не секрет, что у очень многих совре
менных детей нет личной мотивации к учебе, 
и родителям стоит большого труда принудить 
их хоть как-то заниматься. Ювенальная юсти
ция и тут будет на стороне ребенка. Не хочет - 
это его свободный выбор.

На фоне разгула подросткового хулиганст
ва и роста особо тяжких преступлений среди 
несовершеннолетних сторонники ювеналь
ной юстиции предлагают... максимально 
смягчить меры наказания, а то и вовсе отме
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- Если ребенок совершил про
тивоправные действия, ювеналь
ный суд не заключает его под 
стражу, а принуждает к перевос
питанию. Гарантирует социаль
ную реабилитацию. У нас не было 
механизма рассмотрения дел не
совершеннолетних, и в Ростове 
мы этот опыт наживали сами. На 
сегодня в Ростовской области 
(где всего 61 районный и город
ской суд) большинство судов 
применяет ювенальные техноло
гии. Для помощи ювенальным 
судьям мы ввели новую долж
ность - ювенальный работник 
при суде. Первое, что он делает, - 
выясняет обстоятельства жизни 
подростка, попавшего в поле зре
ния правосудия. Узнает все о се
мье, делах в школе, круге обще
ния, он докладывает все комис
сии по делам несовершеннолет
них. Этот же социальный работ
ник выясняет проблемы ребенка, 
потребности в защите его прав. В 
прошлом году в Ростове и облас
ти рассмотрели дела 2092 под
ростков. Это 11 процентов от всех 
«взрослых» дел. Более половины 
подростков вместо судимостей 
получили наказание в виде соци
ального сопровождения. Свобо
ды лишились всего 10 процентов.

Одна из исключительных воз
можностей ювенального суда - 
возможность примирения. Ба
нальный случай - в школе один 
подросток стащил у другого 

плейер. Родители обиженного 
сгоряча обращаются в милицию. 
Подростки помирились, а судеб
ная машина уже заработала, и 
остановить ее не так легко. Юве
нальный суд может остановить 
дело за примирительным столом 
и спасти несовершеннолетнего от 
наказания. «Помирить», кстати, 
удается 18 процентов всех дел не
совершеннолетних. Это по рос
товской статистике.

Екатерина Лахова, председа
тель комитета по делам женщин, 
семьи и детей Государственной 
Думы ФС РФ, рассказывает: «У 
нас целых восемь ведомств отве
чают за профилактику правона
рушений среди подростков. Над 
всеми структурами, которые за
нимаются профилактикой под
ростковой преступности, должен 
стоять суд. Ювенальные суды и 
могли бы выступить координаци
онными центрами, которые рас
пределят усилия различных соци
альных служб».

Для желающих перенять рос
товский опыт ювенальной юсти
ции создан специальный инфор
мационный портал www.juvenile- 
justice.ru. Вдруг благодаря рос
товчанам, их опыту и порталу (а 
не нашим задумчивым слугам на
рода) ювенальные суды из полу
реальности перекочуют в нашу 
повседневную жизнь?

Анна ПИТКЕВИЧ, 
журналист.

ЛЮДИ И ЗВЕРИ

ТРЕНИРОВАЛСЯ 
НА КОШКАХ

В Саратове возбуждено уго
ловное дело по редкой статье 
УК РФ «Жестокое обращение с 
животными, повлекшее их ги
бель или увечье». Обвиняе
мый - хозяин ягд-терьера по 
кличке Чак. Мужчина неодно
кратно натравливал пса на без
домных кошек, причем даже в 
присутствии маленьких детей. 
Своей вины он не признал и 
объяснял свои действия тем, 
что собака охотничья и нужда
ется в постоянных трениров
ках. Охотнику грозит арест на 
срок до шести месяцев.

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

ПУДЕЛЬ 
ПО-КОРЕЙСКИ

У жителя Твери, 44-летнего 
Сергея К., была давняя мечта: 
отведать блюда корейской кух
ни. Но поскольку он давно уже 
нигде не работал, а случайные 
заработки тратил на спиртное, 
у него не то что на корейские 
деликатесы, даже на родные 
российские пельмени денег не 
было. Тогда Сергей положил 
глаз на белого пуделя своих со
седей. Завлечь к себе в комна
ту доверчивую собаку особого 
труда не составило. Вооружив
шись топором, он убил собач
ку, разделал тушку и на общей 
кухне, особенно не таясь, стал 
готовить «мясо по-корейски». 
Не поверив поначалу в пьяный 
бред мужчины, приглашавше
го их отведать собачатину, со
седи кинулись искать пропав
шего пуделя. Не найдя собаку, 
позвонили в милицию. При
бывший наряд заявил, что с 
этого момента мясо - не еда, а 
вещдок в уголовном деле, ко
торое возбудят против него за 
жестокое обращение с живот
ными.

Светлана АВДЕЕВА.
ТВЕРЬ.

ЦЕНА БЕЛОЗУБОЙ УЛЫБКИ
ОЧЕНЬ ПЛОХО, ЧТО СЕГОДНЯ БЕСПЛАТНЫЕ УСЛУГИ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ КЛИНИКАХ - 
ЭТО ВЫРВАТЬ ЗУБ И ПОСТАВИТЬ ПЛОМБУ ИЗ ЦЕМЕНТА

По количеству VIP-клиентов 
Олег ЯНУШЕВИЧ, пожалуй, самый 
именитый в Москве стоматолог. 
Поговаривают даже, что лечил са
мого премьера и даже президен
та. Проректор Московского госу
дарственного медико-стоматоло
гического университета по лечеб
ной работе, зав. кафедрой паро- 
донтологии и гериатрической сто
матологии, доктор медицинских 
наук, президент Коллегии стома
тологов Олег Олегович сегодня 
учит, лечит, двигает науку. Но 
главное, он знает, куда шагает 
отечественная стоматология.

- Олег Олегович, согласитесь, 
поход к стоматологу - всегда 
стресс. Но ведь случались и весе
лые эпизоды, связанные с ваши
ми клиентами?

- Больше чем достаточно. 
Тривиальные, но смешные. Час
то вместо стоматологического 
пациенты садятся в кресло моего 
ассистента, открывая рот. Один 
со страху встал в кресле на коле
ни, а подбородок положил на 
подголовник. Бывает, меняют 
местами съемные верхний и 
нижний протезы. Говорят: «Вро
де нормально» или же: «Доктор, 
что-то не то». Поклонники Шуры 
просят удалить здоровые перед
ние зубы, фанаты футбола зака
зывают коронку под футбольный 
мяч. Есть и сложные ситуации. 
Так, у известного политика, не 
сходящего с телеэкрана, после 
имплантации зубов верхней че
люсти, ухудшилась дикция. Так 
по крайней мере утверждали его 
сподвижники. Я так не считал, но 
сделал индивидуальную конст
рукцию протеза, этакое ноу-хау. 
Теперь он и окружение чувству
ют себя комфортно.

- А верно, что у Ивана Грозно
го в 54 года выросли новые зу
бы?

- Не выросли, прорезались. 
«Спящий» зуб после травмы или 
воспаления может прорезаться у 
любого. Не знаю, как Грозного, а 
мою 62-летнюю пациентку такая 
ситуация опечалила. У нее про
резался коренной зуб от надав
ливания съемного протеза. 
Пришлось делать новый протез.

- Сегодня уже можно гово
рить об искусственном выращи
вании новых зубов? Что нового в 
технологиях, материалах? Куда 
вообще шагает стоматология?

- Стоматология шагала и ша
гает в направлении профилакти
ки - прежде всего кариеса и па
родонта. Есть исследования по 
средствам гигиены, научные ста
тьи о качестве паст, щеток и так 
далее, но подбирать все это надо 
индивидуально. В странах, где

...........................-.......................... ПАМЯТЬ =

ДОМ ДЛЯ ГЕРОЕВ
ОН СТРОИТСЯ НА ЮГО-ВОСТОКЕ столицы

Для тех, кто не знает: звание Герой Советского 
Союза было учреждено 16 апреля 1934 года, а зва
ние Герой Российской Федерации - 20 марта 1992 
года. Всего Золотую звезду получили 12 745 человек, 
154 - получили это звание дважды. Звание Герой 
Российской Федерации присвоено 900 россиянам. 
Однако до сегодняшнего дня в стране не построено 
для Героев ни одного собственного музея.

Устранить несправедливость решило прави
тельство Москвы. После ряда согласований и про
веденных проектных работ в конце 2004 года за 
счет бюджетных средств столицы началось строи
тельство на улице Большая Черемушкинская.

- Строительство получило широкий резонанс, - 
говорит президент Регионального общественного 
Фонда поддержки Героев Советского Союза и Ге
роев Российской Федерации Герой России Вяче
слав Сивко. - Финансовое участие в его создании 
принимают помимо правительства Москвы и 
коммерческие структуры. Имена спонсоров будут 
увековечены на отдельном стенде музея. Особен
но трогает активное участие в этом деле вдов Ге
роев. На сегодняшний день женщинами на строи
тельство музея собрано 155 тысяч рублей. Мы 
благодарны всем, кого волнуют история нашего 
народа и его герои. Справедливости ради скажу, 
что небольшой музей в Москве все же был создан 
в 2002 году. На очень небольших площадях наш 
Фонд собрал уникальные экспонаты, связанные со 
жизнью и подвигом легендарных людей, систе-< 
матизировал каталоги, документы, картотеки,^ 
сформировал уникальную базу данных. Большую^ 
помощь в его создании оказали научные сотруд- s 
ники и специалисты Центрального музея Воору-е 
женных Сил. Все это станет базой для создания 
экспозиции будущего музея.

- Совместно с комитетом по культуре Москвы и 
«Музеем-панорамой «Бородинская битва» разра
ботана научная концепция экспозиции будущего 
музея. Она станет логичным продолжением куль
турно-исторического исследования феномена 
российского героизма, - рассказывает историк 
Игорь Можайцев. - На первом этаже нового трех
этажного здания разместится выставочный зал, 
второй займет основная экспозиция музея, рас
крывающая тему Героев страны, на третьем - ки
но- и лекционные залы.

Откроется музей в следующем году на День По
беды.

Желающие предоставить материалы, связан
ные с жизнью и подвигами наших Героев, могут 
звонить по телефону: 779-45-55.

Фаина СВЕДОВАЯ.
МОСКВА.

Двум солдатам есть о чем поговорить.

КСТАТИ
В центре Воронежа при реконструкции Петров

ского сквера строители обнаружили останки солда
та - с каской и даже с медальоном. В 1942-м по 
сердцевине города проходила линия фронта. Кап
сула пояснила: 20-летний автоматчик Николай Ба
чурин родом с Алтая. Долгих 64 года он числился 
без вести пропавшим, а его мама все верила и жда
ла, заставляя себя жить, но на 103-м году не выдер
жала... Вместе с юным солдатом, который успел на
писать с фронта единственное письмо и сообщить, 
что завтра идет в бой, перезахоронены еще 50 бой
цов. Николая Бачурина проводили в последний 
путь две его племянницы, приехавшие с Алтая и ни
когда в жизни не видевшие живого дядю. Они увез
ли с собой на родину каску, медальон и горсть зем
ли с могилы.

Анатолий СТАРУХИН.
ВОРОНЕЖ.

АВТОРИТЕТНОЕ МНЕНИЕ —

Московский институт стоматологии встречает пациентов идеальными 
зубами. И провожает...

вода и молоко фторируются, 
проблема кариеса решена на 80- 
90 процентов. Начальное прояв
ление лечится озоном. Сверлить 
не нужно, бояться тоже - никаких 
пломб. Озон нейтрализует мик
роорганизмы, и зуб уже не тре
бует лечения никогда. Вместо 
металлического зонда, вызывав
шего ужас, работаем лазерной 
указкой. Провел по зубам, видны 
изменения эмали. А пародонт 
связан с процессами старения. 
Здесь по новым методикам ле
чим с помощью лазера. Инъек
ции безболезненны, операции 
без разрезов, легко обрабаты
вать корни и укреплять зубы. За
нимаемся восстановлением 
костных тканей и тканей зубов. 
Самый востребованный в проте
зировании - циркон. Компьютер 
делает снимок, моделирует ко
ронку, «выпиливает» каркас. 
Очень перспективна импланто
логия. Имплантанты отменяют 
съемные протезы, «живут» 15-35 
лет, но дорогостоящи. Противо
показаний, как мы убедились, 
нет.

Но настоящая революция гря
дет в ближайшие два-три года - 
клеточные технологии и выра
щивание зубов.

- Частных клиник на каждом 
углу. Переизбыток специалис
тов? А куда жаловаться на вра
чебные ошибки?

- Экспертиза качества лече
ния - самая большая проблема в 
медицине. В России в отличие от 
европейских и западных школ 
стандарты только принимаются. 

По стоматологии их всего три, но 
над ними еще нужно работать. 
Экспертизой качества услуг за
нимается Стоматологическая ас
социация России (СТАР), есть 
комиссии в вузах и в каждом де
партаменте здравоохранения. В 
Коллегии стоматологов, условно 
- профсоюзе, мы разрабатываем 
кодекс, формирующий профес
сиональную среду и этические 
нормы. Жалуйтесь, репутация 
для нас чрезвычайно важна.

В мегаполисах и крупных го
родах стоматологов действи
тельно переизбыток. Но пробле
ма не в количестве. В 1990-е го
ды, когда этот бизнес был одним 
из самых рентабельных, Москва 
и Петербург, где у людей непло
хие доходы, сформировали лож
ное представление, будто стома
тология в стране может быть 
только платной и ее на эти рель
сы можно переводить офици
ально. Опаснейший путь...

- Песня призывает поделиться 
улыбкою своей. Хорошо улы
баться Америке - она богатая. А 
улыбка России каку кого?

Красота американской 
улыбки сильно преувеличена. 
Шикарнее всех улыбка Швейца
рии, где компенсация на каждо
го жителя - 23 тысячи долларов в 
год по стоматологической стра
ховке. В Германии после объеди
нения с ГДР она уменьшилась с 
13 тысяч марок до трех. Амери
канцам доступно качественное 
металлокерамическое протези
рование. В США, вы правы, и 
страховая сумма приличная, и 

уровень жизни высокий. А улыб
ка России целиком зависит от 
возможностей россиян. Страхов
ки нет, а цены даже с развитием 
технологий вряд ли будут деше
веть. Зуб из циркония сегодня - 
от 200 до 1800 долларов, едини
ца имплантанта ■ от 300 до 2000. 
Какой выход? Если при нынеш
них возможностях профилакти
кой и лечением заниматься с 
детства, зубы сохранятся до глу
бокой старости. А так - копить 
лет с 20 или идти в банк за кре
дитом. Все упирается в отдель
ную стоматологическую страхов
ку на уровне государства. Даже 
500 рублей на россиянина в год 
были бы неплохой первичной 
помощью. Но пока и я, и ректор 

I нашего университета академик 
5 РАМН Ющук бьемся в Минздра- 
? ве хотя бы за сохранение стома- 
й тологии в системе гарантирован- 
р ной медицинской помощи. А 
§ еще - за систему участковых се

мейных стоматологов. Человеку 
- первая помощь, стране - мони
торинг стоматологического здо
ровья, и частные стоматологи 
выйдут из теневой экономики. 
Ведь сегодня бесплатных услуг в 
муниципальных клиниках - вы
рвать зуб и пломба из цемента. 
Давно перешли на коммерче
скую стезю.

- Но если среди ваших паци
ентов, по слухам, премьер Фрад
ков, почему бы не сказать ему об 
этой проблеме?

- Среди моих клиентов дейст
вительно есть государственные 
мужи, но я не говорю о пробле
мах, держа пациента за зуб.

- Элите нужна красивая улыб
ка. Кто ваши пациенты, и каприз
ничают ли они в кресле?

- Ребенок известного полити
ка капризничал от страха, но 
оказался любознательным. Я со
чинил историю про новейший 
шприц без иголки. Они есть, но 
не было под рукой. Убедившись, 
что не больно, он стал хорошим 
пациентом.

Но рассказывать о клиентах 
некорректно. Общаемся только по 
их инициативе. Спрашивают, что 
нового в стоматологии, рассказы
вают, где отдыхали, о горных лы
жах и лучших склонах. Среди мо
их клиентов - телеведущие, руко
водители телеканалов, редакторы 
ведущих изданий, треть профес
соров МГУ. Государственных му
жей я вообще не могу называть. 
Впрочем, для меня по большому 
счету все равны. Стараюсь оказать 
максимальную помощь человеку 
не по должности.

Беседовала
Александра ЛУГОВСКАЯ.

ДЕЛОВОЙ

Учредитель и издатель: 
Информационно-аналитическое 
агентство «Деловой вторник».
Издание зарегистрировано Министерством РФ 
по делам печати, телерадиовещания и средств 
массовых коммуникаций

Per. ПИ №77-7161.

Распространяется в качестве 
приложения к газетам:

Генеральный директор 
Шеф-редактор 
Редакционная коллегия:

Ф.Сизый (vtornik@dvtornik.ru)
Л.Арих (la@dvtornik.ru)
К.Барыкин, В.Богданов, А.Бушев, П.Вощанов, 
Ю.Махрин, А.Панов, Н.Петраков, Д. Севрюков, 
Д.Шеваров.

Адрес редакции: 127137, Москва, а/я № 34. 
Телефон/факс: (495) 257-37-83,257-59-17. 
E-mail: vtornik@dvtornik.ru.
www.dvtornik.ru

Номер подписан в 15.00. По графику в 15.00. 
Общий тираж 1.962.630 экз. Цена - бесплатно.

«Деловой вторник». Перепечатка без согласования с редакцией не допускается. Приобретение прав на перепечатку и использование материалов тел./факс (495) 257-59-17,257-37-83.

«Труд», «Архангельск» (Архангельск), «Комсомолец Каспия» (Астрахань), «Волга» (Астрахань), «Белгородская правда» (Белгород), «Брянский рабочий» (Брянск), «Вечерний Бобруйск» (Бобруйск), «Курьер из Борисова» (Борисов), «Северная Осетия» (Владикавказ), «Волгоградская правда» (Волгоград), «На смену!» (Екатеринбург), 
«Панорама» (Зеленогорск), «Калининградская правда» (Калининград), «Кубань сегодня» (Краснодар), «Курская правда» (Курск), «Красноярский рабочий» (Красноярск), «Кузбасс» (Кемерово), «Липецкая газета» (Липецк), «Новая Адыгея» (Майкоп), «Гастроном» (Минск), «Минский курьер» (Минск), «Коммерсант Белоруссии» (Могилев), 
«Могилевские ведомости» (Могилевская область), «Продовольственный рынок» (Минск), «Своими глазами» (Мозырь), «Правда Севера» (Новый Уренгой), «Новодвинский рабочий» (Новодвинск), «Нижегородские новости» (Нижний Новгород), «Новая газета» (Новосибирск), «Советская Сибирь» (Новосибирск), «Поколение» (Орел), «Вестник 
Наша Пенза» (Пенза), «Вечерняя Пермь» (Пермь), «Курьер Карелии» (Петрозаводск), «Наше время» (Ростов-на-Дону), «Волжская коммуна» (Самара), «Земское обозрение» (Саратов), «Северный рабочий» (Северодвинск), «Ставропольская правда» (Ставрополь), «Информ-курьер» (Слуцк), «Тамбовская жизнь» (Тамбов), «Труд» (Ташкент), 
«Тюменская правда» (Тюмень), «Республика Башкортостан» (Уфа), «Челябинский рабочий» (Челябинск), «Забайкальский рабочий» (Чита), «Пярнуский Экспресс» (Эстония), «Советский Сахалин» (Южно-Сахалинск), «Вторник» (Якутск).
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